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Bruno de Paula promete revelar 
bastidores da política local
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Sol com algumas nuvens.

Pancadas de chuva à tarde e à noite.

A relação de artistas que se 
apresentarão na festa de peão, 
premiação do rodeio e até a 
data da festa organizada pela 
Kalli Produções Musicais, em 
parceria com a Prefeitura de Ja-
les, estão sendo guardadas à 7 
chaves, mas algumas informa-
ções foram obtidas pelo jornal 
A Tribuna. Entre elas, o nome 

da festa e a provável data.  
A festa vai se chamar Expô 

Jales, substituindo a marca 
que vinha sendo usada até ser 
“queimada” no ano passado, 
quando um empresário pau-
lista deixou inúmeras dívidas 
com empresas e colaboradores 
da cidade. 

Expô Jales será de 19 a 23 de abril com entrada franca

Em postagem no Facebook, Fabio Witaker prometeu dias de muita animação e entretenimento para toda a família, com 
shows ao vivo, praça de alimentação, parque de diversões e montarias em touros e cavalos

Academia da Paulo Marcondes tem 
aparelhos enferrujados, amarrados 

com arame e soltos no chão

Um dos aparelhos está amarrado com arame enferrujado, 
que pode se partir a qualquer momento e causar um acidente

 PÁGINA A7Usuários da ESF do Jardim Paraíso serão atendidos na 
ESF Honório Amadeu para reforma da unidade de saúde

A ESF Francisco Xavier Rego passará por reformas a partir da próxima semana e os pacientes serão atendidos na ESF Honório 
Amadeu, ao lado do antigo Pronto Socorro, onde já funcionou o Covidário

 PÁGINA A4
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Nesse dia 16 de março, há 50 anos, um rapaz 
de 24 anos, achando que a vida fosse uma estrada 
larga, até para contestar, encontrou a primeira 
barreira. 

Já havia me tornado professor, estava gostan-
do, mas eu e mais companheiros queríamos mes-
mo é mudar o mundo. A luz da descoberta de que 
ninguém é pobre por vontade de Deus precisava 
iluminar a estrada.

Descobri também que eu não era aquele 
menino tímido, com a cara cheia de espinhas. O 
professor que vinha brotando daquela pobreza 
seria protagonista na estrada da vida. 

No dia 16 de março de 1973, eu viajava num 
ônibus da empresa Andorinha. Saía de Rosana-SP 
e ia a Presidente Prudente comprar materiais esco-
lares para os alunos carentes.

Ao sair, 20 km depois, o ônibus parou. A polícia 
o rodeou, o arsenal era pesado. Na porta, o policial 
perguntou:

- Quem é Hélio Consolaro?
Levantei-me, tremendo. Para quem havia aca-

bado de ler a tríade Túneis da Liberdade, de Jorge 
Amado, sabia que a hora havia chegado. Descobri-
ram a nossa chama interior.

O jovem professor estava preso. Silêncio no 
ônibus! Falar não devia. Era tempo de escuridão. 
Não podia assoviar “Pra dizer que não falei das 
flores”, de Geraldo Vandré; nem “Apesar de Você”, 
de Chico Buarque.

Lembrei-me das palavras do saudoso padre 
José Sometti, vigário de Rosana: “Haverá momento 
que não há para onde correr, ninguém para ajudar, 
será você e Deus”. O tal dia havia chegado. Isso foi há 
50 anos, meio século: 1973-2023.

Não havia celular nem telefone �xo em Rosana-
-SP daquela época, onde fui professor por cinco 
anos. Apenas um horário de ônibus, 200 km de terra 
entre o distrito e a cidade de Presidente Prudente, 
oito horas de viagem.  

Os recados chegavam a cavalo. E ficamos 
sabendo (eu e o Tito Damazo) que o professor Luís 
Basílio Rossi havia sido preso. Aprendi economia 
com ele, num curso de férias ministrado na UniTo-
ledo durante as férias. Um descendente de italiano, 
paranaense, casado com uma negra retinta, en-
fermeira padrão. A primeira lição que tive ao vivo 
contra o racismo.

Foi ele que ao ser torturado pelo DOI-CODI, 
unidade da Rua Tutoia, em São Paulo, declinou os 

nomes de seus pupilos. Num encontro que tive com 
ele depois, provocado por ele, pediu mil perdões 
por ter feito aquilo. 

Respondi-lhe: 
- Esqueça isso, eu não teria feito diferente na 

mesma situação. Aquele sofrimento foi um curso 
de pós-graduação. Lula é presidente reeleito. Isso 
foi no segundo mandato do petista.

Eu e o Tito fomos libertados depois de 30 dias 
de investigação. Mensalmente, íamos a Sampa para 
assinar o ponto, mostrar que não fugimos. Era uma 
espécie de tornozeleira eletrônica. 

Professor Basílio foi morar no Carandiru, depois 
de libertado, morou no exterior, voltou com a anis-
tia e ingressou no ensino superior federal. Passou 
por vários estados brasileiros, ele e a Zezé.

Em janeiro deste ano (2023), com quase 90 
anos, Basílio resolveu descansar, missão cumprida. 
Recebi notícia de seu falecimnto por sua �lha. Luís 
Basílio Rossi deixou muitos ex-alunos, militantes 
políticos e amigos pesarosos.  

  *É professor, jornalista e escritor. Membro 
das academias de letras de Araçatuba-SP, Andra-
dina-SP e Itaperuna-RJ  
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BASTIDORES
O vereador Bruno de Paula, em discurso contundente na 

sessão da última segunda-feira, prometeu abrir a caixa de 
ferramentas contra um órgão de imprensa que, segundo ele, 
recebe dinheiro público - ou seja, dinheiro da Prefeitura - 
para perseguir vereadores que fazem oposição ao governo 
Luís Henrique. O vereador garantiu que vai expor tudo o que 
está acontecendo nos bastidores da política local, inclusive 
do Executivo, com direito a áudios, vídeos e fotos.

COBRAS E LAGARTOS
E na quinta-feira, 16, Bruno começou a cumprir sua pro-

messa. Em uma live de 16 minutos no facebook, ele falou 
cobras e lagartos sobre o tal órgão de imprensa, que publicou 
notícia sobre supostas dívidas pessoais do vereador. Mas o 
que irritou Bruno não foram as revelações sobre sua fase de 
apertura financeira, que ele reconheceu ser verdade. O que 
deixou ele “p” da vida, foi a menção ao nome de sua esposa 
na tal matéria. 

OFERTA
As notícias oficiais distribuídas pela Prefeitura à impren-

sa informaram que a Kalli Produções Ltda foi a vencedora da 
licitação para realização da Festa do Peão, mas não informou 
qual foi o valor oferecido pela empresa de Santa Fé do Sul. 
Segundo fontes da coluna, a oferta vencedora foi de R$ 53,5 
mil, ou apenas R$ 2,7 mil acima do valor mínimo estipulado 
pela Prefeitura.

DESISTIU 
A Kalli Ltda foi, por sinal, a única concorrente que per-

maneceu até o final do certame. A outra empresa habilitada 
- a Britto Produções Ltda - acabou desistindo da disputa, 
alegando que ganhou a concorrência para realizar um grande 
evento na cidade de Franca em maio e, caso ganhasse a lici-
tação em Jales, não conseguiria organizar os dois eventos em 
tão curto espaço de tempo.

EXPOAGRO 
E é verdade! Uma pesquisa na internet mostra que a 

Britto ganhou o direito de promover os shows da Expoagro, 
de 18 a 28 de maio, e já anunciou os sertanejos Zé Neto & 
Cristiano e Bruno & Marrone como principais atrações. 
Bem diferente daqui, a licitação realizada pela Prefeitura de 
Franca foi iniciada ainda no ano passado e terminou no dia 
07 de fevereiro. A Britto Produções vai pagar R$ 289,7 mil à 
Prefeitura pelo direito de promover cinco shows e explorar 
a bilheteria de pelo menos três deles. Os outros dois serão de 
portões abertos.

SUSPEITAS
Ainda sobre o assunto festa de peão, o prefeito Luís Hen-

rique Moreira aproveitou uma entrevista radiofônica para 
jogar no ar suspeitas de que ex-prefeitos - assim mesmo, no 
plural! - estariam tentando atrapalhar a festa programada 
para abril. Ele não citou nomes, nem mencionou provas ou 
indícios. Ao contrário, feito aquele juiz da lava jato, o prefei-
to parece não ter provas, mas apenas convicções.

EX-PREFEITOS
O rol de suspeitos não é muito extenso, já que nós temos 

apenas três ex-prefeitos e uma ex-prefeita vivos - Humberto 
Parini, Nice Mistilides, Pedro Callado e Flá Prandi. Nice, até 
onde se sabe, está bem longe de Jales e não quer nem receber 
notícias da nossa urbe. Pedro Callado, certamente, tem coi-
sas mais importantes com que se ocupar. Restam, então, em 
sendo verdadeira a retórica do prefeito, dois suspeitos, mas...

FALTA DE PLANEJAMENTO
Mas, ao que tudo indica, se existe alguma coisa que po-

derá atrapalhar a festa, é a falta de planejamento da Prefei-
tura, que deixou para fazer uma licitação quase em cima da 
hora. Se tivesse seguido o exemplo de Franca e Santa Fé do 
Sul, que - sabedoras de que esse tipo de disputa sempre está 
sujeito a intercorrências - iniciaram suas licitações com a 
antecedência necessária.

HOMENAGEM REJEITADA
E a fase da jalesense Carla Ayres, vereadora do PT em 

Florianópolis, não é das melhores. Em dezembro do ano pas-
sado, ela foi assediada em plena sessão da Câmara por um co-
lega tarado que tentou agarrá-la à força. Em fevereiro deste 
ano, ela sofreu ameaças de morte por parte de bolsonaristas. 
E na semana passada, a Câmara de Florianópolis rejeitou um 
projeto da Carlinha e outro colega que homenageava o cantor 
e compositor Gilberto Gil.  

GEMADA
Antes de ir à votação no plenário da Câmara, a proposta 

de homenagem ao imortal Gilberto Gil recebeu parecer do 
vereador Gilberto Pinheiro, conhecido pelo sugestivo ape-
lido de Gemada, do Podemos. No texto, acredite, Gemada 
argumentou que a concessão do título de cidadão honorário 
a Gil poderia “servir como incentivo ao uso do entorpecente 
em nossa cidade”. Gil não fuma um cigarrinho do capeta há 
mais de 40 anos.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
A Câmara Municipal vai realizar na segunda-feira, 20, 

uma audiência pública para discutir o projeto de lei 33/2023, 
do prefeito Luís Henrique Moreira, que desafeta 14 terrenos 
públicos. A intenção do prefeito é vender os terrenos para 
pagar dívidas com o Instituto Municipal de Previdência.

ÁREAS DE LAZER
Para quem não se lembra, esses mesmos terrenos já foram 

colocados à venda ao final de 2021 e pelo menos quatro deles 
chegaram a ser arrematados por R$ 3,7 milhões. Sobreveio, 
então, o inesperado. O ex-prefeito Humberto Parini foi ao 
Ministério Público e denunciou que, entre os terrenos, exis-
tiam áreas de lazer e áreas verdes que só poderiam ser ven-
didas mediante consulta à população em audiência pública. 

INCONSTITUCIONAL
E o ex-prefeito tinha razão: em julho de 2022, o TJ-SP 

julgou inconstitucional a lei que autorizou a venda e, como 
consequência, a negociação dos quatro terrenos foi cance-
lada. Agora, Luís Henrique está recomeçando tudo do zero, 
com a realização de audiências públicas, para que não dê 
zebra novamente.

CARDOSO

Valdir José

Brasil: o paraíso do mundo

O jovem professor estava preso

Quaresma: tempo de despertar!

O Brasil tem a maior área agriculturável do 
planeta. O Brasil tem a maior reserva de água 
potável do mundo. Seus recursos naturais são 
únicos e nos tornam privilegiados. o Brasil pos-
sui, junto com Argentina, Paraguai e Uruguai, 
o Aquífero Guarani – o maior do mundo. Um 
aquífero é uma formação geológica que permi-
te que a água se acumule em estruturas naturais 
subterrâneas. O nosso possui uma reserva de 
um milhão de km² e um volume superior a 37 
mil km³, e, dentro do nosso território, atravessa 
os estados de São Paulo, Rio Grande do Sul, Mi-
nas Gerais, Santa Catarina, Paraná, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul e Goiás.

As cidades do interior paulista como Bauru, 
Araraquara e São Carlos são abastecidas pelas 
águas do Guarani, sendo o município de Ribei-
rão Preto contemplado 100% por essa fonte. 
De acordo com dados da Agência Nacional de 
Águas (ANA), as águas do aquífero respondem 
por 17% da demanda de água dos paulistas.

Mas precisamos participar da discussão de 
como a humanidade vai sobreviver. Depois da 
pandemia do novo coronavírus, as pontas sócio-
-econômicas do mundo �caram mais acentua-
das – os ricos mais ricos, os pobres mais pobres. 
E a ponta que pode fazer alguma coisa pelo 
planeta precisa enxergar que todo o dinheiro 

do mundo não salvará a humanidade, caso não 
se invista em ciência e tecnologia. A geração 
de riqueza do futuro se dá na sobrevivência da 
nossa espécie, com a produção de alimentos, 
garantia de água potável e energia.

As principais potências mundiais já inves-
tem pesado em alternativas que visam a pro-
dução de energia elétrica através do sol, nosso 
recurso natural. China, Índia, Estados Unidos e 
o Brasil lideram um ranking dos maiores pro-
dutores de energia solar do planeta, com mega 
construções de parques solares. Esse tipo de 
fonte, 100% renovável e sustentável, é ainda 
extremamente mais econômica para o bolso do 
consumidor. Cada dia mais se investe nesse tipo 
de empreendimento.

Mas ainda temos que pensar que com 
toda nossa riqueza natural temos uma fila 
quilométrica de pessoas sem trabalho. São 15 
milhões de desempregados no país, e o que 
se demonstra é que não há um plano assertivo 
para correção desse problema, apesar da nossa 
vice-líderança na produção de carne bovina em 
todo o mundo, com a tendência de nos tornar-
mos líderes num futuro muito próximo.

Não é passível de compreensão que seja-
mos essa vitrine mundial, recordista em várias 
áreas e a arrecadação brasileira não seja destina-

da ao progresso brasileiro. Temos água, temos 
terra, temos tecnologia, mas não temos um 
representante preocupado com os destinos da 
população menos favorecida. Mesmo com toda 
a abundância de recursos, sem gerenciamento, 
sem liderança e, sobretudo, sem vontade, é im-
possível avançar. É como se pudéssemos tocar 
nas mais belas �ores do maior jardim do mundo, 
mas não conseguimos sentir o perfume delas.

Um país governado com seriedade devolve 
os impostos cobrados dos cidadãos em ser-
viços que o atendam. Não é interessante para 
nenhum lado político que o povo brasileiro seja 
intelectual, pois a educação gera questiona-
mento. A educação te ensina a pescar, não te dá 
um peixe pedindo seu voto.

Mas seguimos acreditando, pois há um 
lado do Brasil que trabalha sério. Ainda que 
seja invisível aos olhos e aos armários vazios e 
às torneiras secas, ainda há esperança de uma 
reconstrução a partir de uma redemocratização 
social e econômica, onde se distribua melhor a 
renda. Quando isso acontecer, vamos rea�rmar 
que o Brasil é o paraíso do mundo.

 

*JÉ empresário e autor do livro “Impossí-
vel é o que não se tentou”

O tempo quaresmal, certamente nos motiva 
a nos aproximar mais de Deus, a conhecer os 
nossos limites e a valorizar o nosso semelhante, 
numa sincera convivência comunitária. É o con-
vite que desde o início deste tempo favorável, 
somos chamados a vivenciar, sempre atentos 
aos elementos essenciais destes 40 dias: Ora-
ção, Jejum e Esmola. De fato, é um tempo de 
graça que Deus nos concede a cada ano, para 
sermos melhores. Como seguidores de Jesus, 
despertando-nos para mudança de vida.

Estamos na metade desta caminhada em 
preparação para a Páscoa, onde celebraremos 
a Paixão, Morte e Ressurreição de Jesus, ápice 
de nossa fé. Podemos nos perguntar: como 
estou vivendo esse tempo de conversão? Tenho 
perseverado nos exercícios quaresmais? Tenho 
meditado a Palavra de Deus, realizando gestos 
concretos?

Não adianta fazer renuncias pensando em 
si próprio, precisamos fazer algo pelo outro, e 
todos os elementos da quaresma, nos ajuda e 
fortalece nosso compromisso com a solidarie-
dade, generosidade de coração.

É preciso despertar! Tempos atuais que nos 
apresentam os seus desa�os e di�culdades, dei-

xaram muitas pessoas abatidas e desencoraja-
das, outras tantas feridas, machucadas, portan-
to, necessitadas de um encontro pessoal com 
Jesus Cristo, o Senhor que nos cura e nos tira de 
nosso abatimento. Revestindo-nos do Seu Es-
pírito, que é poder, força e luz nas nossas vidas, 
a RCCBRASIL (Renovação Carismática Católica) 
em 2023 apresenta-nos como Palavra norteado-
ra: “Desperta, tu que dormes! Levanta-te dentre 
os mortos e Cristo te iluminará” (Efésios 5,14b). 
Forte convite para ouvir a voz de Deus que nos 
chama, capacita e envia-nospara a missão.

Outra motivação, é a mensagem do Papa 
Francisco, no décimo ano de seu pontificado, 
uma missão dedicada a misericórdia e busca 
pela paz, num momento em que o mundo vive 
tensões de con�itos e guerra e em pleno proces-
so sinodal que estamos vivendo, sua mensagem 
nos mostra que é um tempo de nos empenhar, 
sempre animado pela graça, no sentido de su-
perar as nossas faltas de fé e as resistências em 
seguir Jesus pelo caminho da cruz. Aquilo pre-
cisamente de que Pedro e os outros discípulos 
tinham necessidade. Para aprofundar o nosso 
conhecimento do Mestre, para compreender e 
acolher profundamente o mistério da salvação 

divina, realizada no dom total de si mesmo por 
amor, é preciso deixar-se conduzir por Ele à par-
te e ao alto, rompendo com a mediocridade e as 
vaidades. É preciso pôr-se a caminho, um cami-
nho em subida, que requer esforço, sacrifício e 
concentração. Estes requisitos são importantes 
também para o caminho sinodal, que nos com-
prometemos, como Igreja, a realizar. Far-nos-á 
bem re�etir sobre esta relação que existe entre 
a ascese quaresmal e a experiência sinodal.

Que o Espírito Santo continue a nos animar 
nesta Quaresma na subida com Jesus, para 
fazermos experiência do seu esplendor divino 
e assim, fortalecidos na fé, prosseguirmos o 
caminho com Ele, a�nal, precisamos despertar 
para a missão, coragem!

 

*É padre, assessor diocesano da RCC e 
administrador da Paróquia N. Sra. Conceição 
Aparecida de Auri�ama
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CARLA FONTANA
RESPONSÁVEL PELA BIBLIOTECA MUNICIPAL DE JALES 

Servidora de carreira e leitora apaixonada, Carla Fon-
tana já passou por outros setores da administração, 
mas é no cargo de responsável pela Biblioteca Muni-

cipal “Professora Edith Moreira Ridolfo”, que ocupa há 11 anos, 
que ela se realiza. Tanto que classifica a nomeação como “um 
presente de Deus”. 

Carla diz que a função é semelhante à dos antigos aten-
dentes de vídeolocadora, daqueles que sabem de cor o 
conteúdo que dispõe no acervo. Não raro, os leitores pedem 
opiniões sobre lançamentos e coleções que ela conhece na 
ponta da língua. “Sou uma apaixonada pelo que faço”, diz.

A Tribuna: Domingo pas-
sado, 12 de março, foi o Dia 
do Bibliotecário. Há o que se 
comemorar ou é uma profis-
são esquecida? 

Carla Fontana: Acho que 
é  questão de cul tura ,  né? 
Não se valoriza a leitura, não 
se  va lor iza  o  prof iss ional 
de leitura,  não se valor iza 
a própria bibl ioteca que é 
gratuita e está aqui dispo-
nível para a população, mas 
acredito que é pra se come-
morar, sim. Há muito o que 
se comemorar. A profissão é 
regulamentada e o conselho 
pega no pé das prefeituras 
para  fazer  concurso para 
b ibl iotecár io  porque não 
adianta ter a profissão, ter 
faculdades, mas não ter car-
gos. 

A Tr ibuna:  Quais são as 
suas funções aqui na biblio-
teca?

Carla Fontana: Temos vá-
rias. Entre elas, como o livro 
chega até a  gente e  como 
vai para a prateleira. Existe 
uma classif icação,  catalo -
gação porque o acervo pre-
c isa  estar  em uma ordem. 
O leitor chega aqui e pede 
um determinado livro, que 
a gente tem que encontrar 
em um lugar  deter mina-
do.  Se você me perguntar 
‘onde estão os livros da Cla-
rice Lispector?’. Eu vou dizer 
que estão 8B3. Se perguntar 
onde fica a Sara J (Sarah Ja-
net Maas,  autora de l ivros 
infanto-juvenis muito pro-
curada atualmente) eu digo 
que está  no 16A3.  Temos 
que saber onde estão os de 
di re i to,  f i losof ia ,  de  épo -
ca, ficção, fantasia...porque 
tudo tem uma organização. 
Eu posso dizer, por exemplo, 
que hoje, temos 400 pesso-
as com livros da biblioteca. 
Enf im,  as  nossas  funções 
são muitas e bastantes es-
pecíficas. Não é só atender 
e entregar os livros.    

A Tribuna: Classificação 
de que forma? 

Carla Fontana: Classifica 
por gênero...cada autor tem 
um código que identifica o 
gênero e  a  prate le i ra  que 

ele vai .  Essas informações 
você joga no programa de 
computador. No momento 
não estamos fazendo isso 
porque o programa é antigo 
e não serve mais para cata-
logar, então a gente faz uma 
lista. Em breve devemos ter 
um programa específico de 
gerenciamento e biblioteca 
porque a Prefeitura contra-
tou uma empresa de TI (Tec-
nologia da Informação) que 
deve fornecer isso. E existe 
uma emenda impositiva que 
vai servir para comprar um 
computador novo.   

A Tr ibuna:  Qual  é  o pú-
blico da biblioteca? Adoles-
centes? Estudantes?

Car la  Fontana:  Todos. 
Esta  moça,  por  exemplo, 
(mostra  uma mulher  com 
duas f i lhas circulando en-
tre as prateleiras) vem toda 
quinta-feira e fica aqui a ma-
nhã toda. Ela traz uma filha, 
depois traz a outra menor. 
Temos muitos pais que fa-
zem isso. Temos muitos na 
fa ixa  infanto - juveni l  que 
gostam de livros de fantasia, 
que estão no TikTok ,  e les 
procuram muito. 

A  Tr ibuna:  E  o  acer vo 
vem de onde?  D oações? 
Aquisições? 

Carla Fontana: Principal-
mente doações dos próprios 
usuários.  Alguns,  como os 
meninos  do D eM olay,  fa-
zem até  campanha entre 
eles para arrecadar dinhei-
ro e comprar alguns l ivros 
de coleções, que faltam. Eu 
fiz uma lista de livros e eles 
pretendem comprar e doar 
para a  bibl ioteca.  Não faz 
sent ido ter  o  pr imeiro  ou 
segundo e não ter o resto. 
Se você quiser  manter um 
público adolescente vindo 
aqui, você tem que ter as co-
leções. São livros caros, que 
a maioria das pessoas não 
tem condições de comprar. 
Acredito que a maior causa 
da falta de leitura é o valor 
dos livros. E aqui tendo, eles 
procuram, ainda que tenha 
f i la  de espera.  Quando sai 
na imprensa que os  l ivros 
chegaram,  começa o  for-

migueiro e a fila de espera. 
Tem autores  que tem f i la 
de espera de cinco ou seis 
semanas. Tem livros que já 
t rocamos o exemplar  t rês 
vezes ou mais porque acaba 
sofrendo desgaste,  mas o 
pessoal continua procuran-
do, então tem que estar em 
bom estado.     

A Tribuna: Quem são os 
freqüentadores mais assí-
duos? Público adolescente? 

Carla Fontana: Não. É um 
público a partir de 25 anos 
até 70 ou 80. É muita dona 
de casa. Estudante vem mais 
para usar a internet, formar 
grupos  de estudo para  o 
vestibular e usar o espaço. 
Trazem o notebook e estu-
dam aqui. 

A Tribuna: Eu me lembro 
que quando eu era  estu-
dante, algumas professoras 
obr igavam os alunos a ler 
algum livro e fazer resumo 
depois.  Quase sempre era 
um livro clássico e erudito, 
daqueles bem difíceis de ler. 
Agora,  adulto e  le itor  f re -
qüente, entendo que aquilo 
não a judava a  for mar  um 
leitor. Muito pelo contrário. 
Criava até uma rejeição à lei-
tura. O que você acha disso?    

Car la  Fontana:  Eu acho 
que se deixasse à vontade, 
se o professor deixasse vá-
rias opções para o aluno es-
colher dentro da sua faixa 
etária, acho que ficaria mais 
fácil.  Tem que ler,  mas dei-
xar que os alunos escolham 
algumas opções. As pergun-
tas normalmente são sobre 
o  autor,  inter pretação do 
texto, fase em que a história 
ocorre etc.  

A Tr ibuna:  O que forma 
um leitor? Só prazer?

Car la  Fontana:  Alguns 
são pelo prazer,  mas acho 
que todo mundo tem um 
leitor dentro de si .  Apenas 
não descobriu o gênero ou o 
assunto que gosta. Às vezes 
a pessoa chega aqui força-
do pelo filho que obrigou a 
fazer o cadastro pra pegar 
algum livro pra ele. Diz que 
odeia ler. Aí eu vou conver-

sando, perguntando e essa 
pessoa acaba levando um 
livro. Dificilmente não volta 
pra pegar outros e não vira 
usuário frequente.   

A Tr ibuna:  Os formatos 
de l ivro mudam conforme 
a época. Por exemplo, tem 
época que as pessoas gos-
tam mais  de l ivro de capa 
dura,  gibi ,  l ivros  de bolso 
etc?  

Car la  Fontana:  S im, 
muda.  Ainda temos l ivros 
de banca,  mas o brasileiro 
gosta do que é bonito, bem 
feito.  Ele quer ler  um l ivro 
bom e bonito.  Com a capa 
bonita, a edição bonita.  

A Tribuna: Mas isso não 
elitiza? Quer dizer, não fica 
mais caro comprar um livro 
com a  edição mais  e labo -
rada?

Carla Fontana: Acho que 
não. Porque compra aquele 
formato quem tem condi-
ções, mas normalmente tem 
outros formatos em edição 
mais  econômica .  Os  mais 
caros são comprados para 
ler e ficar na estante. 

A Tribuna: E as tecnolo-
gias? Kindle, Ubook, Skeelo, 
que você pode ter no celu-
lar, facilitaram ou não a lei-
tura. Quer dizer, isso ajudou 
a formar mais leitores ou a 
afastar os leitores?

Car la  Fontana:  Afastou 
da biblioteca. Não tem dúvi-
da. E com a pandemia afas-
tou mais ainda porque eles 
descobr i ram a  fac i l idade 
dos aplicativos. Então afas-
tou da biblioteca, mas apro-
ximou da leitura.  Pode ter 
até aumentado o número de 
leitores. A gente vê isso pe-
las redes sociais nas páginas 
de leitores e autores.     

A  Tr ibuna:  Estes  l ivros 
que a gente pode chamar de 
“modinha”, que são consu-
midos principalmente pela 
juventude, podem ser con-
siderados porta de entrada 
para o mundo da leitura? 

Carla Fontana: Sim. Nor-
malmente  quem começa 
com a “modinha” são os ado-

lescentes. Quando ele cres-
ce um pouco ele quer partir 
pro clássico. Quer conhecer 
Dostoiévski,  Tolstói,  Victor 
Hugo e os romances clássi-
cos. Não acho que seja ruim 
entrar  por  este  mundo.  O 
importante é a leitura. 

A Tribuna: Pra encerrar a 
pergunta de um milhão de 
dólares. Como se forma um 
leitor? Como se faz pra am-
pliar o número de leitores?

Carla Fontana: Acho que 
tem que começar  pela es-
cola .  Trazer  as  escolas,  as 
crianças e os adolescentes 
aqui .  Tem que ser  incenti-
vando na primeira infância. 
Todo mundo tem um leitor 
dentro de si. Ele só não des-
cobriu o que gosta de ler. E 
a biblioteca está aqui para 

servir. 

A  Tr ibuna:  G ostar ia  de 
convidar  as  pessoas  para 
virem à biblioteca?

Carla Fontana: Sim, claro. 
A Bibl ioteca Municipal  de 
Jales  está à  disposição de 
toda a  população.  Temos 
um acer vo muito  bom de 
clássicos nacionais e inter-
nacionais,  enciclopédias e 
de novidades de todos os 
gêneros.  Estamos aqui  de 
segunda a sexta das 7h30 às 
11h30 e das 13 às 17 horas. 
Cada pessoa pode pegar até 
três livros por semana e ficar 
com ele por até 7 dias. Basta 
apenas fazer um rápido ca-
dastro. Pode vir apenas para 
usar a internet.  
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Tradicional Cavalgada será realizada no dia 16 de abril
Está marcada para o do-

mingo, dia 16 de abril, mais 
uma edição da tradicional Ca-
valgada, evento realizado pela 
Prefeitura de Jales e Comissão 
Organizadora em alusão ao 
aniversário da cidade, celebra-
do no dia 15 de abril.

Portanto, mais uma vez as 
comitivas e os apaixonados de 
Jales e região podem começar 
a preparar suas tropas, botas e 
chapéus.  O evento faz parte da 
programação “Jales 82 Anos”.

A concentração será na 
Avenida João Amadeu, em 
frente do Sindicato Rural de 
Jales. Por volta das 9h30 acon-
tecerá a bênção dos animais 
e orações de proteção aos ca-
valeiros.

Às 10 horas acontecerá a 

saída em direção à Avenida 
João Amadeu e a Francisco Jal-
les seguido da Paulo Marcon-
des. Um trio-elétrico acompa-
nhará a cavalgada e a locução 
será de responsabilidade da 
Rosana Bracero, uma das vozes 
mais tradicionais e marcantes 
do mundo do rodeio e das ca-
valgadas.

Na chegada, haverá a en-
trega dos troféus aos partici-
pantes. Somente às comitivas 
da Cavalgada será oferecido 
um almoço gratuito, animado 
com música ao vivo.

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Cultura 
e Turismo, Carlos Roberto Al-
timari, o Carlinhos, ressaltou 
que “a Cavalgada é uma tradi-
ção que vem sendo resgata-
da e ver o evento voltar a ser 

grandioso como foi em seus 
tempos áureos é um motivo de 
orgulho para todos jalesenses. 
No ano passado a Cavalgada 
foi um verdadeiro sucesso e 
queremos que isso se repita 
nessa edição”, comentou.

Para o prefeito Luís Henri-
que Moreira “a Cavalgada é um 
tradicional evento da cidade, e 
merece ser prestigiada. Apro-
veito para convidar a todos 
para mais uma vez participar 
com suas comitivas, não só de 
Jales, mas de toda a região e 
até de estados vizinhos. Será 
uma festa muito bonita, reali-
zada de forma totalmente se-
gura e sempre prezando pelo 
respeito aos animais”.

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (17) 
99646 6786. A Cavalgada está marcada para o dia 16 de abril e mais uma vez promete ser um sucesso

Agência Entre Rios o�cializa adesão do Grupo Grandes Lagos
Em reunião realizada na 

segunda-feira, 6 de março, a 
Instância de Governança Re-
gional “Agência Entre Rios de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turístico”, o�cializou a adesão 
do Grupo Grandes Lagos, Re-
sort e Parque Aquático, como 
membro efetivo da Agência.

Um dos objetivos principais 

da Agência Entre Rios, é fomen-
tar e desenvolver o turismo na 
região, com ações efetivas, e 
parcerias consolidadas entre 
o poder público e iniciativa 
privada.

Com isso, a agência reali-
za um marco histórico em sua 
formalização, sendo a primeira 
Instância de Governança Re-
gional do Estado de São Paulo 

em seu formato, a ter como 
membro contribuinte, além 
do poder público, a iniciativa 
privada exclusivamente do 
setor turístico. Agora, a Agência 
está composta por 15 membros 
efetivos, sendo 14 prefeituras e 
1 iniciativa privada. Os municí-
pios que compõem a Agência 
Entre Rios são eles: Rubineia, 
Santa Fé do Sul, Três Fronteiras, 

Santa Clara D’Oeste, Santa Rita 
D’Oeste, Santa Albertina, Santa-
na da Ponte Pensa, Mesópolis, 
Jales, Urânia, Palmeira D’Oeste, 
Nova Canaã Paulista, Turmalina, 
Aparecida do Taboado e o Gru-
po Grandes Lagos.

O encontro contou com a 
presença dos prefeitos e se-
cretários de turismo da Agên-
cia Entre Rios, o CEO do Grupo 
Grandes Lagos, colaboradores 
e funcionários do Resort e Par-
que Aquático, Sebrae, empresá-
rios do trade turístico da região, 
imprensa local e convidados.

Na oportunidade, o presi-
dente da Agência Entre Rios, 
Evandro Marim, entregou aos 
prefeitos e membros a pres-
tação de contas 2022, o pla-
nejamento e ações para 2023, 
e também o cronograma da 
participação da Agência nas 
Feiras e Eventos nesse primeiro 
semestre. E a primeira feira que 
a Agência irá participar com 
stand exclusivo, será na maior 
Feira de Pesca da América La-
tina, a TRADE SHOW, que será 
realizada no �nal desse mês de 
março em São Paulo. 

A o昀椀cialização da adesão contou com a presença de vários
prefeitos, secretários de turismo e colaboradores

Representantes da OAB visitam 
alunos de Direito do Unijales

Para celebrar mais uma 
conquista recente do Centro 
Universitário de Jales, as re-
presentantes da 63ª Subseção 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil – OAB/SP de Jales �zeram 

uma visita aos alunos do curso 
de Direito no final da última 
semana. A presidenta da Co-
missão de Assistência Judiciária 
da subseção da OAB de Jales, 
dra. Dayane Selis Cavassani; a 
dra. Laiane Masson, membra 

da Comissão e a secretária ad-
junta da Subseção da OAB de 
Jales, dra. Fernanda Oliveira 
comentaram com os discentes 
sobre o convênio entre as duas 
instituições, que possibilita a 
participação dos futuros bacha-

réis na triagem de assistência 
judiciária ofertada pela Ordem 
em conjunto com a Defensoria 
Pública do Estado de São Paulo. 

A triagem viabiliza o acesso 
da população hipossuficien-
te à justiça de forma prática e 
gratuita, e consiste no primei-
ro atendimento feito para dar 
procedimento às outras etapas 
processuais. 

Em dupla, os estudantes po-
derão acompanhar os advoga-
dos na triagem que é realizada 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 10h. A laboração com-
plementará as horas de estágio 
necessárias para a conclusão 
do curso. Para participar, eles 
devem se inscrever com o co-
ordenador do curso, professor 
mestre Ian Matozo Especiato, 
que visita as salas de aula e di-
vulga a pauta de atendimento 
do mês. As representantes reunidas com os alunos de Direito do período noturno
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O assunto já foi muito po-
lêmico e ainda hoje tira o sono 
de muitos rancheiros que estão 
sendo processados pelo Mi-
nistério Público Federal, cujas 
ações se arrastam por anos. Na 
maioria dos casos, O Ministério 
Público pede a destruição de 
ranchos ou benfeitorias que, 
na sua visão, estão construídos 
em área de preservação per-
manente.

O juiz federal Roberto Lima 
Campela, ao sentenciar Ação 
Civil Pública movida contra 
Ciro Waki e outros diz: “Aduz o 
MPF, em apertada síntese, que 
a legislação ambiental fixa, 
no entorno de reservatórios 
arti�ciais de águas, Área de Pre-
servação Permanente – APP de 
30 (trinta) metros em áreas ur-
banas consolidadas ou de 100 
(cem) metros em áreas rurais, 
sendo esse o caso da ár4ea em 
torno da UHE de Ilha Solteira.

Sustenta que, a despeito 
das inúmeras restrições am-

bientais à realização de cons-
truções em APP, constatou-se 
que foram intervenções indevi-
das na APP referente ao imóvel 
descrito na inicial, com reali-
zação de atividades humanas 
que impedem a regeneração 
da vegetação nativa e contraria 
a legislação ambiental perma-
nente.

Alega que, em sede admi-
nistrativa, foi dada oportuni-
dades para apresentação de 
Plano de Recuperação de Área 
Degradada – PRAD, não tendo 
o proprietário do imóvel (ran-
cheiro) demonstrado interesse 
na recuperação da área, no que 
se tem como imprescindível a 
adoção de medida judicial para 
impor o dever de recuperar a 
APP, imputável àquele que, de 
qualquer forma, permite ou 
realiza atividades em desacor-
do com a legislação ambiental 
em espaços territoriais prote-
gidos”.

A defesa de Ciro Waki, os 
advogados Sonia Regina Facin-

cani de Lima e Abmael Manoel 
de Lima, ouvidos pela reporta-
gem disseram que “nos termos 
de novo Código Florestal, a 
área de preservação perma-
nente, no entorno dos reserva-
tórios arti�ciais, compreende a 
distância entre o nível máximo 
de água alcançado pelo rio no 
caso de cheia e o nível normal 
máximo de operação desse 
reservatório. Ou seja, o espaço 
entre o nível máximo de cheia e 
o nível normal máximo de ope-
ração do reservatório é a área 
de preservação permanente. 
Dentro dessa área, os ranchos 
não podem ser construídos.

 O novo Código Flo-
restal consegue salvar grande 
parte dos ranchos da nossa 
região. O problema é que para 
aplicação desse Código, é pre-
ciso comprovar duas coisas. 
Primeiro, que o contrato de 
concessão do reservatório 
foi anterior a 24 de agosto de 
2001. Segundo, que o lotea-
mento do rancho foi aprovado 

antes dessa data. Foi o que nós 
fizemos em defesa do nosso 
cliente.

Em razão disso, a Justiça 
Federal em Jales-SP, baseando-

-se inclusive em decisões do 
Supremo Tribunal Federal, en-
tendeu que o rancho de Ciro 
não foi construído em área de 
preservação permanente. Essa 

decisão, da Justiça Federal de 
Jales, é uma grande vitória para 
os rancheiros de nossa região”, 
concluíram os advogados So-
nia e Abmael.

Da Redação/Jornal Regional
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Musical “A Paixão de Cristo” retornará ao palco do Teatro Municipal no dia 05 de abril

O espetáculo musical “A 
Paixão de Cristo”, da Renovação 
Carismática Católica de Jales, 
promete encantar e emocionar 
o público no dia 05 de abril, 
no Centro Cultural Dr. Edílio 
Ridolfo (Teatro Municipal), às 
20 horas. Assim como em edi-
ções anteriores, o ingresso será 
solidário: um litro de leite, que 
será revertido às entidades 
assistenciais de Jales.

Depois de três anos sem se 
apresentar por conta da pan-
demia da Covid-19, o musical 
voltará ao cenário cultural de 
Jales e contará com músicas 
exclusivas, compostas pelo 
músico e ator principal do es-

petáculo, o personagem Jesus, 
encenado por Junior Cezar 
Sereni. No elenco, persona-
gens de Jales e de outras loca-
lidades, como a personagem 
Maria, encenada por Natalia 
Gival, que atualmente reside 
em Tocantis, também irão par-
ticipar da peça.

O espetáculo já conquistou 
o público de toda região que 
todos os anos aguarda ansioso 
para recordar mais de perto e 
se emocionar com esta linda 
história de amor de Cristo para 
com a humanidade. Este ano 
não será diferente, os organi-
zadores prometem emocionar 
a todos com canções autorais 
inéditas.

“Que todos possam sen-
tir o amor de Deus e sejam 
evangelizados por meio do 
espetáculo.  Desde já convida-
mos a todos: crianças, jovens 
e adultos para participar e se 
emocionarem com a narrativa 
bíblica”, ressaltou Junior.

O teatro foi iniciado no 
ano de 2001 por um grupo de 
jovens da Paróquia São José 
Operário de Jales, sendo apre-
sentado na Quarta-feira San-
ta, no grupo de oração, com 
inspiração a partir da música: 
“Um certo galileu”, do padre 
Zezinho. A peça foi ganhando 
forma e apoio dos fiéis e dos 
padres da cidade, necessitan-
do apresentar em locais que 

pudesse acolher melhor o seu 
público, sendo apresentado 
muitas vezes na APAE, no Nipo 
e no Teatro Municipal.

Além de evangelizar, “A 
Paixão de Cristo” sempre teve 
caráter solidário e contribuiu 
para diversas entidades assis-
tenciais da cidade. Neste ano, 
todo o leite arrecadado será 
repassado ao Projeto Sacra, 
Comunidade Amacor, Hospital 
de Amor, Lar dos Velhinhos e 
Santa Casa.

O espetáculo conta com o 
apoio da Diocese de Jales e da 
Prefeitura de Jales, por meio 
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo.

ETEC, Fundo Social de Solidariedade e Igreja Batista iniciam cursos de Chocolateria e Cuidador de Idosos

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Jales, a Escola Técnica 
(ETEC) Dr. José Luiz Viana Couti-
nho e a Iª Igreja Batista de Jales ini-
ciaram na segunda-feira, dia 13 de 
março, as aulas de dois cursos de 
quali�cação pro�ssional gratuitos, 
o de Chocolateria e Cuidador de 
Idosos.

Os cursos de qualificação rá-
pida terão duração de 60 horas 
(Chocolateria) e 80 horas (Cuida-
dor de Idosos), todos ministra-
dos por profissionais altamente 
capacitados e didáticos, como a 

enfermeira Eliane Morgon Aijado 
e Débora Okajima.

As aulas do curso de Cuidador 
de Idosos estão sendo ministradas 
na Sala de Enfermagem da unida-
de central da ETEC (antigo DOC) e 
as de Chocolateria na Igreja Batis-
ta. A primeira aula foi prestigiada 
pelos secretários municipais de 
Administração, Reginaldo Viota e 
de Comunicação Social, Douglas 
Zílio e pelo professor Yuri Vioto 
Silva, que representou o diretor da 
ETEC Jales, Willians Pizolato.

Para a primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de Solida-

riedade, Alziane Rossafa Moreira, 
“o curso de Chocolateria é uma 
excelente oportunidade para as 
pessoas ganharem conhecimen-
to e uma renda extra no período 
da Páscoa que já está se aproxi-
mando. O de Cuidador de Idosos 
também foi um sucesso em nossa 
última edição e optamos por re-
petir. Nós sempre abrimos cursos 
para atender as demandas do 
mercado e com isso, as pessoas 
consigam trabalho imediato, ge-
rando renda para as suas famílias”, 
destacou.

Alziane ainda aproveitou para 

agradecer a parceria da ETEC e da 
Igreja Batista. “Em 2022 abrimos 
vagas para esses dois cursos que 
tiveram uma grande procura por 
parte da população e quero agra-
decer à ETC e à Igreja Batista por 
novamente serem parceiras do 
Fundo Social de Solidariedade de 
Jales. Nosso objetivo é oferecer 
capacitação de forma rápida e 
gratuita para quem se encontra 
em situação de vulnerabilidade 
e estão em busca de um empre-
go ou quer garantir um dinheiro 
extra para complementar a renda 
da família”, �nalizou.

Alunos do curso de Chocolateria com a professora Débora 
Okajima, o secretário municipal de Administração, 
Reginaldo Viota e o professor Yuri Vioto Silva, que 

representou o diretor da ETEC Jales, Willians Pizolato

Justiça Federal de Jales julga improcedente Ação Civil Pública movida contra rancheiro

Muitos ranchos construídos às margens em torno da UHE de Ilha Solteira são verdadeiros 
oásis e de muito bom gosto
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PF de Jales cumpre mandados de busca e apreensão 
contra cigarros eletrônicos em Santa Fé e Rio Preto
A Polícia Federal cumpriu 

na manhã desta terça-feira 
(14), dois mandados de busca e 
apreensão nas cidades de Santa 
Fé do Sul e São José do Rio Pre-
to/SP na segunda operação do 
ano de combate ao comércio 
ilegal de cigarros eletrônicos 
e suas derivações na região de 
Jales.

Os responsáveis pelo co-
mércio ilegal de cigarros ele-
trônicos, suas derivações, es-
sências e acessórios poderão 
responder pelo crime de con-
trabando (artigo 334 do Código 
Penal) que tem pena máxima 
de até quatro anos de reclusão. 
Todo o material apreendido 
será encaminhado até a sede 
da PF em Jales, responsável 
pelas investigações em curso.

A fabricação destes dispo-

sitivos e acessórios é proibida 
e não é controlada pelas auto-
ridades de saúde no Brasil. Eles 
podem ser falsificados e/ou 
produzidos clandestinamente 
sem a observação de nenhuma 
norma sanitária, bem como 
nenhum controle sobre os in-
gredientes utilizados, ofere-
cendo grande risco à saúde dos 
consumidores.

Os jovens são as principais 
vítimas deste tipo de crime, 
pois são atraídos pelas essên-
cias e facilidade de uso do dis-
positivo. A importação, pro-
paganda e a comercialização 
destes produtos, incluindo 
anúncios pela Internet também 
são proibidos.

PRIMEIRA OPERAÇÃO
Em fevereiro, a PF de�agrou 

a OPERAÇÃO HIT, com o ob-
jetivo combater o comércio 

ilegal desse tipo de disposi-
tivos eletrônicos, conhecido 
popularmente como cigarros 
eletrônicos, VAPs, PODs e suas 
derivações.

As equipes da PF cumpri-
ram seis mandados de busca 
e apreensão expedidos pela 
Justiça Federal de Jales em ta-
bacarias nas cidades de Jales, 
Santa Fé do Sul, Urânia e Fer-
nandópolis.

Os policiais federais apre-
enderam não só os dispositivos 
eletrônicos utilizados para o 
fumo (cigarros eletrônicos) 
bem como suas derivações, 
além dos líquidos utilizados 
nestes dispositivos, tais como 
essências e juices, sendo estes 
últimos tanto de origem nacio-
nal, quanto estrangeira.

A investigação constatou 
que alguns estabelecimentos 

É a segunda operação de combate ao contrabando de cigarros eletrônicos que a PF de Jales 
realiza este ano. Na primeira, em fevereiro, foram apreendidos materiais em Jales, Santa Fé 

do Sul, Fernandópolis e Urânia

na região estavam descumprin-
do a proibição da comerciali-
zação de cigarros eletrônicos 
e acessório, conforme norma-

tivo expedido pela ANVISA 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) em 06/07/2022. Os 
dispositivos eletrônicos para 

fumar (DEFs) são aparelhos que 
funcionam com uma bateria e 
têm diferentes formas e meca-
nismos.

Polícia recaptura homem que fugiu quando era levado para a cadeia
A Policia Civil de Santa Fé 

do Sul recapturou na madru-
gada desta quinta-feira, 16, 
em Paranaíba-MS, W.S.S., de 28 
anos, que tinha fugido no dia 5 
de março, enquanto era trans-
portado para a Cadeia Pública 
do município. Ele era procurado 
e foi preso inicialmente por não 
ter retornado após uma “saidi-
nha temporária”. 

A prisão ocorreu graças a 
mobilização da Polícia Civil de 
Paranaíba, coordenada pelos 
delegados Lúcio Fátima da Silva 
Barros, Francisco Antônio Mo-
reira e Gustavo Tadeu Barbosa 
Fernal, que resultou na prisão 
do foragido em um bairro da-
quele município. Ele foi recam-
biado para a cadeia de Santa Fé 
do Sul no início da manhã desta 
quinta-feira.

Conforme informações da 

Polícia Civil de Santa Fé do Sul, 
poucos minutos após a fuga 
de W.S.S, no dia 5 de março, a 
Delegacia Seccional de Polícia 
de Jales articulou uma inten-
sa mobilização com todos os 
policiais civis da região, bem 
como ocorreu mobilização dos 
integrantes de todas as forças 
de segurança do município 
para prendê-lo.

Além disso, foi realizada 
intensa troca de informações 
e foram realizadas atuações 
em campo em Santa Fé e em 
cidades da região e também 
no Mato Grosso do Sul com o 
objetivo de prender W.S.S.

A equipe de policiais civis 
de Santa Fé do Sul, compos-
ta pelos policias civis Arnaldo 
Rocha da Silva, José Antonio 
Rubinho de Araújo e Mayko 
Oliveti que estavam em dili-
gências nas proximidades de 

Paranaíba - SP visando prender 
W.S.S. se deslocaram até o local 
da prisão e conduziram ele até 
a Cadeia Pública de Santa Fé 
do Sul, sendo que os trâmites 
de polícia judiciária foram re-
alizados das dependências da 
Central de Polícia Judiciária de 
Santa Fé do Sul.

O homem e outros indivídu-
os são investigados pela Polícia 
Civil pela prática de um roubo 
em Santa Fé do Sul em um es-
tabelecimento comercial, na 
região central da cidade, onde 
foi roubado uma corrente de 
ouro do proprietário, que �cou 
sob ameaça de arma de fogo. 
Ele não era procurado por esse 
fato, segundo o delegado de 
Santa Fé do Sul, Higor Vinicius 
Nogueira Jorge. As investiga-
ções ainda estão em andamen-
to e as informações seguem 
sob sigilo.

Homem fugiu quando era levado para Santa Fé do Sul, mas foi recapturado pela Polícia Civil 
daquela cidade

PM de Jales prende quatro indivíduos por trá�co de drogas
Enquanto efetuava o 

patrulhamento pelo bairro 
Jardim Eldorado, conhecido 
pelo alto índice de comércio 
de entorpecentes, a equipe 
visualizou um indivíduo com 
a mão na cintura aparentan-
do estar escondendo algo, e 
ao ser abordado e submetido 
à revista pessoal, localizou 
em sua posse uma porção de 

cocaína e dinheiro.
Durante entrevista, ele de-

clarou que havia acabado de 
comprar de um indivíduo co-
nhecido no meio policial por 
envolvimento com tráfico de 
drogas e violência doméstica.

Realizada dil igência na 
residência do traficante, onde 
abordados 04 indivíduos, 
sendo que um deles estava 
embalando as drogas em um 

dos quartos do imóvel, além 
de ter outros apetrechos para 
embalagem da droga, dinhei-
ro e balança de precisão. Em 
ato contínuo realizaram dili-
gência na residência do me-
nor, onde encontraram 2 pe-
daços de tijolos de maconha 
e mais 6 porções da mesma 
droga. Diante dos fatos, os 
quatro indivíduos conduzi-
dos a Central de Polícia Judi-

ciária onde foram presos em 
flagrante de delito pelo crime 
de Tráfico de Drogas, Associa-
ção ao Tráfico, Corrupção de 
Menores e Posse de Droga, 
sendo também apreendidos 
R$ 565,00 em dinheiro, 1 ba-
lança de precisão, apetrechos 
para embalagem de drogas, 
2 armas brancas, 1 faca, 1 te-
soura e 5 celulares, além das 
drogas.

Em diligência, a Polícia Militar apreendeu drogas, dinheiro e 
material para embalagem de maconha
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Na noite de terça, 14 de mar-
ço, a delegada titular da Dele-
gacia de Defesa da Mulher em 
Jales, dra. Mariana Alves Machado 
Nascimento ministrou a palestra 
“Direito da Mulher” na Câmara 
Municipal de Jales. 

Mesmo com chuva intensa, 
centena de alunos comparece-
ram ao local para prestigiar os 

conhecimentos passados pela 
delegada, que trabalhou diversos 
temas, desde a linha cronológica 
mostrando as mudanças na lei 
em relação às mulheres até temas 
atuais que tiveram forte alcance 
nos veículos jornalísticos e nas 
redes sociais. 

Mariana ilustrou a palestra 
com publicidades que objetifi-
cavam as mulheres, fazendo um 

contraponto das mudanças e 
movimentos atuais que foram 
divisores de água para que tais 
hábitos publicitários e referências 
não fossem mais aceitos pela 
sociedade, além dos índices cole-
tados envolvendo todos os tipos 
de violência, assédio e importu-
nação. 

As mulheres lutam todos os 
dias por direitos iguais aos dos 

homens e por um respeito que já 
deveria existir. A função do Centro 
Universitário é trabalhar o pen-
samento crítico e ressaltar que 
algumas atitudes não devem ser 
continuadas de forma alguma. 

O evento teve a ilustre presen-
ça do reitor, Junior Soler; da vice-
-reitora acadêmica, Rosangela 
Bordon Bigulin; de coordenado-
res, docentes e alunos de diversos 
cursos do Unijales. O diretor de 
pesquisa e extensão, professor dr. 
Silvio Luiz Lofego realizou a aber-
tura, pontuando a importância da 
extensão na Instituição de Ensino 
Superior – IES, passando a palavra 
para o reitor e, logo depois, para a 
palestrante. 

A organização do evento fez 
parte do Projeto Interdisciplinar 
do 1º semestre de Biomedicina e 
Farmácia. 

Os motoristas de São Pau-
lo vão poder quitar multas de 
trânsito aplicadas pelo Detran.
SP com até 40% de desconto. A 
vantagem é oferecida a partir 
da adesão do Governo de SP ao 
Sistema de Noti�cação Eletrônica 
(SNE). Para ter acesso à redução 
do valor, os condutores deverão 
reconhecer a infração e abrir mão 
de apresentar defesa ou recurso 
à notificação. A adesão ao SNE 
foi anunciada pelo governador 
Tarcísio de Freitas na quarta-feira 
(15). O Departamento de Estradas 
de Rodagem (DER-SP) também 
integrará as noti�cações ao SNE 
em uma segunda etapa.

A iniciativa é resultado de 
articulação entre a Secretaria 
de Gestão e Governo Digital e o 
Detran.SP, com apoio da Empresa 
de Tecnologia do Governo do 
Estado (Prodesp). A ação segue 
diretriz do Governo de SP de in-
formatizar processos e atender 
melhor e com mais agilidade às 
demandas da população.

“Essa adesão vai facilitar a vida 

dos motoristas em São Paulo e 
dar a opção de eles terem acesso 
aos descontos para o pagamento 
das multas. É uma ação impor-
tante também para usarmos a 
tecnologia como ferramenta para 
dar celeridade aos processos e 
impulsionarmos a transformação 
digital no Estado”, a�rma o gover-
nador Tarcísio de Freitas.

Também será possível conhe-
cer pelo SNE detalhes de cada 
multa, reconhecer o cometimen-
to da infração, copiar o código de 
pagamento e realizar a indicação 
do condutor responsável pela 
infração.

“A adesão ao SNE torna esse 
processo mais rápido, preciso e 
econômico para o Estado. Com 
isso, atendemos melhor o cida-
dão que consegue ter acesso às 
informações de seu veículo de 
maneira rápida e descomplica-
da, além da vantagem de poder 
regularizar multas com até 40% 
de desconto. Esse é o caminho 
da transformação digital que 
teremos em São Paulo”, ressalta 
o secretário de Gestão e Governo 
Digital, Caio Paes de Andrade.

COMO ADERIR
Qualquer proprietário de ve-

ículo automotor, pessoa física ou 
jurídica, pode aderir ao SNE. Para 
isso, deve estar previamente ca-
dastrado no portal da Secretaria 

Nacional de Trânsito (Senatran) 
ou no próprio aplicativo da CDT (o 
mesmo utilizado para a CNH Di-
gital e o CRLV-e.), disponível para 
os sistemas Android e iOS. Após a 
efetivação do cadastro, basta ha-
bilitar em qualquer um dos dois 
canais a opção para adesão ao 
SNE através da opção “Infrações”. 
A partir daí, é possível baixar cada 
multa para pagamento com valor 
reduzido, válido até a data do 
vencimento original, desde que o 
motorista renuncie ao recurso ou 
defesa e faça o reconhecimento 
da infração antes da disponibili-
zação da noti�cação de penalida-
de da referida multa no sistema.

Com o usuário logado na pla-
taforma, ele pode incluir o cadas-
tro de um ou mais veículos de sua 
propriedade. Para isso, o condu-
tor deve preencher os campos 
placa e Renavam do veículo e 
aguardar a validação dos dados. 
Em seguida, o usuário opta pela 
adesão daquele veículo ao SNE. A 
cada noti�cação recebida e visu-
alizada, solicita o pagamento da 
respectiva multa com desconto, 
abrindo mão de eventual recurso.

A implementação do SNE é 
parte de um amplo pacote de 
transformação digital no Estado, 
coordenada pela Secretaria de 
Gestão e Governo Digital, visando 
facilitar o cotidiano e promover 

melhor qualidade de vida dos 
cidadãos paulistas.

A adesão ao SNE é facultativa. 
Aqueles que não se cadastrarem 
no meio eletrônico continuarão 
recebendo as notificações de 
multas por correspondência. 
Entretanto, não terão direito ao 
desconto de até 40%. A oferta do 
desconto é baseada justamente 
na economia de custos obtida 
por meio da digitalização do pro-
cesso de aviso e das cobranças, 
das dispensas da impressão das 
noti�cações de autuação e de in-
fração e da análise dos eventuais 
recursos.

Vale o alerta aos motoristas 
que já possuem o Carteira Digital 
de Trânsito (CDT) instalado, para 
que façam a atualização do apli-
cativo para a nova versão (iOS e 
Android), a fim de que tenham 
acesso ao benefício da conexão 
do Estado de São Paulo ao SNE.

BENEFÍCIOS
Com o SNE, também será pos-

sível reduzir os custos de proces-
samento das multas aplicadas 
pelo Detran.SP, que são arcados 
com recursos de toda a socie-
dade. Estimativas da autarquia 
apontam que o �m da impressão 
e do envio das noti�cações de au-
tuações e de penalidades devem 
economizar mais de R$ 1 milhão 
ao mês com custos de remessas 

O indivíduo precisa ser co-
rajoso para usar algum dos 
aparelhos da academia ao ar 
livre localizada na rotatória do 
aeroporto, na Avenida Paulo 
Marcondes. O lugar está lite-
ralmente abandonado. Não há 
a menor manutenção e os apa-
relhos estão completamente 
degradados. Em alguns casos, 
apresentam sério risco à se-
gurança dos usuários, grande 
parte idosos. 

Na sexta-feira, 7 de março, 
registramos uma placa de trân-
sito que estava na pequena 
rotatória em frente ao aeropor-
to jogada no canteiro central 
onde fica a academia ao ar li-
vre. A placa de metal sustenta-
da por dois caibros de madeira 
não deve pesar menos de 20 
quilos e é de difícil manuseio, 
mas foi arrancada do chão e 
jogada a dezena de metros do 
seu local original. A informa-
ção o�cial é que a empresa que 
realiza a revitalização retirou a 
placa. Não se sabe por que a 
deixou onde foi encontrada.

Dois dias depois, estivemos 
no mesmo local e, além da pla-
ca, também havia um pneu e 
um dos aparelhos da academia 
estava caído “de pernas para o 
ar”. A placa aparentava estar lá 

havia várias semanas ou, quem 
sabe, meses. Certamente antes 
da mais recente poda na gra-
ma. Ou seja, apararam o mato 
em volta da placa e ela �cou lá. 
Inegável �agrante de descaso 
com o serviço. 

A reportagem do jornal A 
Tribuna enviou a foto e o relato 
da situação para alguns ve-
readores e alguns secretários 
municipais. No dia seguinte, 
a placa não estava mais lá e o 
aparelho estava de pé, nova-
mente.   

O problema foi parcialmen-
te resolvido. Uma olhada mais 
atenta encontra muitos outros 
problemas naquele trevo. Há 
outra placa jogada de trânsito 
no meio do mato alto, um reló-
gio de energia aberto (tomara 
que esteja desligado porque 

está com �os à mostra) e vários 
aparelhos estão inutilizados. 

Alguns estão com hastes 
de metal quebradas por con-
ta da ferrugem e falta de ma-
nutenção. Há aparelhos com 
partes amarradas com arame 
também enferrujado e prestes 
a se soltar. O aparelho que es-
tava caído de pernas pro ar foi 
realmente recolocado de pé, 
mas não está preso ao chão e 
corre o risco de derrubar quem 
o usa.   O risco de acidentes e 
ferimentos é absolutamente 
real.     

Procurado, o secretário de 
Obras, Manoel de Aro disse 
que a reforma da academia 
ou a troca dos aparelhos não 
está prevista no cronograma 
de obras da revitalização da 
avenida. 

A7 | Geral | 

Da Redação

Higor Sanches Alonso

Alexandre Ribeiro

Academia da Paulo Marcondes tem aparelhos 
enferrujados, amarrados com arame e soltos do chão

Risco de acidentes é real. 
Secretário de Obras diz 
que reforma ou troca 
dos aparelhos não está 
prevista na revitalização 
da avenida

Um dos aparelhos está amarrado com arame enferrujado, 
que pode se partir a qualquer momento e causar um acidente

Governo de São Paulo o�cializa adesão do Detran.SP ao Sistema de Noti�cação Eletrônica (SNE)
Motoristas paulistas 
poderão requisitar 
descontos de até 40% do 
valor de multas aplicadas 
pelo Detran.SP

Já está funcionando no Estado de São Paulo o SNE que dá 
desconto de até 40% de multas de trânsito. Para ter acesso 

ao desconto, o infrator tem que cadastrar o veículo ou o 
condutor no SNE

de correspondências. O Detran.
SP emite cerca de 391 mil noti�-
cações mensalmente.

Há ainda o ganho ecológico, 
a redução de custos com a elimi-
nação do papel e da quantidade 
de profissionais ocupados com 
esse processo, que podem ser 
deslocados para a prestação de 
outros serviços.

O SNE
O SNE foi incluído no Código 

de Trânsito Brasileiro (CTB) em 
abril de 2021. A medida estabele-
ce que os órgãos autuadores de 
trânsito, nas três esferas de poder, 
são autônomos e independentes 
para aderirem ao sistema federal.

“O foco do órgão público 
deve ser sempre o cidadão e nos-
sa prioridade está na implantação 
de facilidades que permitam a 
oferta de serviços de excelência 
à população paulista. Nesse con-
texto, atender demandas com 
agilidade - e ainda com descontos 
para nossos clientes - valoriza 

os princípios de transparência, 
rapidez e economia, que são prio-
ritários em nossa gestão”, a�rma o 
diretor-presidente do Detran.SP, 
Eduardo Aggio de Sá.

Coube à Prodesp viabilizar 
a integração sistêmica do servi-
ço entre o Detran.SP e o Serviço 
Federal de Processamento de 
Dados (Serpro), que operaciona-
liza o SNE, para permitir aos pro-
prietários de veículos receberem 
noti�cações de forma eletrônica e 
obterem descontos no pagamen-
to das infrações de trânsito.

“Nossa expertise em TI está 
voltada para tornar o Estado mais 
digital por meio de soluções ino-
vadoras. Desse modo, a Prodesp 
atuou efetivamente na junção 
de esforços para a integralização 
dos sistemas, atendendo as ne-
cessidades dos nossos clientes 
e da população sempre com os 
melhores serviços”, destacou o 
presidente da Prodesp, Gileno 
Gurjão Barreto.

Palestra ministrada por delegada reúne centenas de alunos do Unijales

Centenas de alunos estiveram presentes durante a palestra,
 realizada na Câmara Municipal de Jales
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Pouco a pouco o que era 
mato alto e um amontoado de 
entulho vai se transformando 
em um agradável espaço de 

lazer para os moradores do 
Jardim Eldorado, em Jales. Em 
pouco mais de um mês, a anti-
ga pracinha abandonada já foi 
capinada, limpa e já está rece-

bendo brinquedos, bancos e 
um campo de bocha. Dizem 
que foram retirados de lá mais 
de oito caminhões de entulho. 
Tudo graças ao empenho dos 

próprios moradores que se 
cotizaram para pagar parte 
do material usado e saíram 
em busca da colaboração de 
empresários da região. “Com 
isso, todo mundo ganha”, ex-
plica um dos líderes da ação, o 
dono de um pequeno comér-
cio na região, conhecido como 
“Salada”.  

Em vez de usuários de dro-
gas e de gente jogando lixo, 
entulho de construção, o local 
já está recebendo famílias de 
moradores. 

Há muito tempo, a praci-
nha localizada no encontro 
das ruas Horoshi Fideshina, 
Arlindo Corrêa Júnior e Au-
gusto Menezes, no Jardim 
Eldorado, já abrigou até uma 
associação de moradores e 
tem uma edícula, que estava 
vazia até o início da reforma 
que os moradores estão fa-
zendo. O prédio vai abrigar 
um banheiro para os frequen-

tadores do local.
Todo o trabalho é feito de 

forma voluntária e cada um 
doa o que tem. A maioria entra 
com a mão de obra. Já foram 
construídos canteiros, jardins, 
uma arandela para plantas, 
bancos e um brinquedo de 
madeira para as crianças. 

Um empresário da área 
de material de construção 
localizado na região empres-
tou a caçamba para depósi-
to do entulho até a chegada 
dos caminhões. Outros fize-
ram pequenas doações em 
dinheiro que serviram para 
bancar a madeira, prego, tinha 
e pinceis usados na reforma 
dos bancos, construção do 
cercado da pista de bocha, da 
arandela e do brinquedo.  

Por intermédio da verea-

dora Andréa Moreto, uma das 
colaboradoras da reforma, a 
rua está ganhando nova ilumi-
nação que vai afastar de vez os 
visitantes indesejados. A ex-
pectativa é que o novo espaço 
esteja pronto em aproxima-
damente 20 dias. “O pessoal 
não vê a hora disso aqui ficar 
pronto. Não queremos nada 
pra nós. Isso aqui é para a co-
munidade se divertir e ter um 
local de lazer para as famílias”, 
diz Salada. 

O próximo passo é conse-
guir asfaltar o trecho da Rua 
Arlindo Correa Júnior, nos fun-
dos do IEP, que não tem nem 
meio fio demarcando a cal-
çada. Mas isso já é um pouco 
mais trabalhoso porque exige 
esforço do poder público e 
não da população. 

O vereador Riva Rodrigues 
(PP) questionou por que a Pre-
feitura não institui um rodízio 
entre funcionários e servidores 
para que todos os órgãos do 
Executivo, no Paço Municipal e 
em todas as Secretarias funcio-
nem sem interrupção no horário 
de almoço.

O parlamentar explicou que 
muitas pessoas utilizam o horá-
rio de almoço para buscar aten-
dimento na Prefeitura. Segundo 
Rodrigues, o Paço e todas as 
Secretarias devem priorizar o 
atendimento ao cidadão, paga-
dor de impostos e personagem 

principal do bom funcionamen-
to da máquina pública.

Riva Rodrigues falou sobre 
o requerimento: “Fechar repar-
tição já passou de época. Hoje, 
as empresas se organizam para 
fazer horário diferenciado de 
almoço. O cidadão é o que mo-
vimenta a nossa máquina, é o 
que paga os impostos. Que seja 
pensado nesse rodízio para dar 
o atendimento. Muitas vezes, a 
pessoa dá com a cara na porta e 
não tem outro horário para vir, 
aí tem que pedir para o patrão 
para sair mais cedo ou então 
chegar mais tarde no serviço e 
isso não é interessante”. 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Vereadora pede avaliação de terreno para área de lazer no Honório Amadeu
A vereadora Andréa Cris-

tina Moreto Gonçalvez está 
pedindo informações à pre-
feitura sobre um grande ter-
reno localizado no Conjunto 
Habitacional Honório Ama-
deu. A parlamentar quer sa-
ber se o terreno é da CDHU, 
se é da prefeitura ou se foi 
reservado como área institu-
cional e será destinado para 
construção de escola, posto 
de saúde ou praça. 

Segundo ela, a população 
do bairro carece de muitas 
coisas e saber a proprieda-
de do terreno é o primeiro 
passo para reivindicar a sua 
melhor destinação. “Atual-
mente aquela área enorme 
ser ve só para juntar  mato 
e acumular água. Tem uma 
poça enorme que mais pare-

ce um brejão. Enquanto isso, 
o bairro não tem nenhum es-
paço adequado para o lazer 
das crianças”. 

ABANDONADO
A vereadora acredita 

que o bairro não deveria ser 
inaugurado da forma em 
que se encontrava e ago-
ra os moradores sofrem as 
consequências. Prestações 
car íss imas para uma casa 
popular (algumas ultrapas-
sam a R$ 1 mil), imóveis com 
sérios problemas estruturais 
e falta de aparelhos urbanos 
no bairro, como iluminação, 
escolas,  postos de saúde, 
transporte e lazer são alguns 
dos problemas. 

“Quando chove a s itu-
ação piora porque a água 
acumula numa das par tes 
do bairro. Eu já pedi para ins-

talar uma tubulação ou um 
sistema de drenagem para a 
água escoar. Não tem ilumi-
nação na entrada do bairro 
e os estudantes esperam o 
ónibus no escuro. O piso de 
várias casas estoura durante 
a madrugada. Dizem que são 
gases do subsolo que sobem 
e pressionam o piso. Algu-
mas casas estão com racha-
duras, outras têm vazamento 
do sistema de energia solar, 
enfim, são muitos problemas 
que os moradores sofrem. 
Tem várias casas vazias por-
que, além das condições da 
casa, a prestação altíssima 
não compensa.  Aí  só resta 
voltar  a morar de aluguel. 
Ainda assim, eles continuam 
cadastrados como mutuários 
e não podem participar de 
outros sorteios”.          

A vereador Andréa Moreto quer saber a quem pertence o terreno ocioso no Conjunto 
Habitacional Honório Amadeu para reivindicar uma área de lazer no local

Riva Rodrigues quer alteração de horário de atendimento da Prefeitura

Para o vereador Riva Rodrigues, a Prefeitura deveria 
atender o cidadão sem interrupção de horário de almoço

Comunidade se mobiliza para revitalizar pracinha abandonada no Jardim Eldorado

O que era mato alto e muito entulho, está aos poucos se transformando
 em uma área de lazer para os moradores
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A relação de artistas que se 
apresentarão na festa de peão, 
premiação do rodeio e até a 
data da festa organizada pela 
Kalli Produções Musicais, em 
parceria com a Prefeitura de Ja-
les, estão sendo guardadas à 7 
chaves, mas algumas informa-
ções foram obtidas pelo jornal 
A Tribuna. Entre elas, o nome 
da festa e a provável data.  

A festa vai se chamar Expô 
Jales, substituindo a marca 
que vinha sendo usada até ser 
“queimada” no ano passado, 

quando um empresário pau-
lista deixou inúmeras dívidas 
com empresas e colaboradores 
da cidade. 

Como o jornal adiantou em 
novembro passado, o empre-
sário Fabio Whitaker, dono da 
Kalli Produções e diretor da 
rádio Dinâmica Fm, alugou por 
cinco anos o terreno da Ave-
nida Paulo Marcondes onde a 
festa vinha sendo realizada, o 
que indica a sua disposição de 
continuar à frente do evento e, 
portanto, são fortes as chances 
de o nome e o local serem man-
tidos durante esse período. 

“Iniciamos um planeja-
mento para grandes eventos 
naquela área que se tornou 
conhecida nos últimos anos 
sediando rodeio e show e a 
Kalli vai manter esta tradição e 
outros eventos também serão 
programados ao longo do ano”, 
disse Fabinho Kalli ao jornal A 
Tribuna em novembro.

Na página oficial da rádio 
no Facebook, Fábio postou 
que o nome da festa será Expô 
Jales. “Serão dias de muita ani-
mação e entretenimento para 

toda a família, com shows ao 
vivo, praça de alimentação, 
parque de diversões e, é claro, 
as emocionantes montarias 
em touros e cavalos”, postou ao 
lado de uma foto com o cantor 
Gustavo Lima. 

O Edital da licitação para 
realização da festa determina 
que sejam, no mínimo, 4 dias 
de evento, entre os dias 10 e 25 
de abril de 2023, sendo 3 sho-
ws para três dias de festa, e 2 
shows para um dia de festa alu-
sivos ao aniversário da cidade. 

A reportagem apurou que o 
calendário que está sendo pre-
parado pela Prefeitura de Jales 
para o dia do aniversário, 15 de 
abril, inclui distribuição gratui-
ta de bolo para a população na 
Praça Dr. Euphly Jalles e diver-
sos eventos durante a data, que 
poderiam dispersar o público 
no dia mais importante. 

Alguns sites chegaram a 
publicar uma suposta grade 
de show e até companhias de 
rodeio, locutores e premia-
ção, mas nada foi con�rmado. 
O certo é que Fabio já esteve 
em Jales mantendo contato 

com possíveis prestadores de 
serviço, deu entrevistas e vi-
sitou o recinto que começa a 
receber os preparativos, como 
estrutura de arquibancadas, 
camarotes e palco em alguns 
dias. O prazo é curto. Faltam 
exatos 30 dias para a abertura 
dos portões. 

Em entrevista radiofônica 
nesta semana, Fábio também 
con�rmou que a festa terá um 
renomado parque de diver-
sões, acesso gratuito ao recinto 
de exposições e ao espaço re-
servado para shows e apresen-
tações, inclusive Arena de Ro-
deio, e Praça de Alimentação.

A Kalli só terá direito de co-
brar ingressos da população 
para acesso aos Camarotes, Bo-
ate, Área Vip e Estacionamento 
de Veículos.

A Kalli Produções já foi res-
ponsável pela realização de 
algumas edições da FICCAP de 
Santa Fé do Sul, inovou com 
o Bloco Farra, as edições da 
“Festa da Patroa” e além disso 
representa vários artistas que 
se apresentam no estado de 
São Paulo e no Brasil.

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Alexandre Ribeiro
CARIOCA (*) Artigo

Não é possível que só se conquiste alguma coisa 

abrindo mão de outra  

É claro que o antigo muitas vezes precisa dar lugar ao 
moderno para que o progresso aconteça. Mas é inegável 
que a demolição de um patrimônio histórico e cultural, 
como o recinto de Exposições Juvenal Giraldelli, que 
durante tanto tempo abrigou a nossa mais tradicional e 
famosa festa, a Facip (Feira Agrícola, Comercial, Industrial 
e Pecuária) é uma perda irreparável. 

Não é apenas uma construção. São mais de quatro 
décadas de acontecimentos esportivos, políticos e cultu-
rais que vai ao chão. Quantos discursos, anúncios, exposi-
ções, competições, premiações e negócios importantes 
que ajudaram a economia de Jales e da região? Quantos 
artistas, personalidades e, principalmente, políticos, cir-
cularam por aquelas ruas em busca de prestígio?

É importante ressalvar que do lado de cá do teclado 
não há um saudosista daqueles que acham que só as 
coisas do passado são de qualidade. Muito pelo contrário! 
Entendo que a evolução “quase” sempre traz melhorias e 
é pra frente que se anda.  Não se trata de saudosismo. Se 
trata de pragmatismo. Deve haver alguma forma de abrir 
caminho para o progresso sem destruir o passado. Não 
é possível que só se consiga alguma conquista abrindo 
mão de outra. 

A explicação de que a entrega do recinto de exposi-
ções era necessária para a chegada do Hospital de Amor 
também já não convence ninguém. Muito menos cola o 
argumento falacioso de que quem é a favor do recinto é 
contra o HA. É impossível ser contra o hospital! 

Mas convenhamos: a Prefeitura de Jales não tinha 
nenhum outro imóvel que pudesse ser oferecido para 
a Cooperativa em troca do prédio onde o hospital foi 
construído? A cooperativa (ou compradores) não pre-
feriria um terreno plano, sem edi�cações que exigissem 

demolição? Se são investidores, certamente gostariam 
de um imóvel que demandasse menos custos.  

Se a administração da época – que agora nos assom-
bra com a possiblidade de volta – tivesse oferecido outro 
imóvel, ainda teríamos o recinto e estaríamos, nesse 
quesito, em pé de igualdade com cidades muito menores 
que a nossa, na região. 

Em vez disso, ficamos na dependência de imóveis 
alugados de terceiros para cada Feira da Uva, Festa das 
Nações, FACIP etc, o que aumenta os custos de cada 
evento.

Há quem defenda, e eu estou quase aderindo à tese, 
que o município precisa construir um recinto próprio que 
sirva para sediar festas, exposições, feiras e convenções. 
É obvio que os custos não são baixos e a dificuldade é 
enorme, a�nal, levamos décadas para alcançar o patamar 
que foi demolido em duas semanas. Mas os benefícios 
turísticos, empresariais e econômicos seriam incontáveis.    

Ver aquela estrutura histórica sendo destruída sem 
nenhuma piedade por máquinas frias que só visam o 
valor �nanceiro, não é uma coisa fácil. Era obsoleto? Sim, 
era. Mas poderia ser modernizado. Ficaria muito mais 
barato do que construir outro. 

Desejamos que pelo menos consigamos o necessá-
rio desenvolvimento daquela região da cidade e, quiçá, 
um espaço permanente para eventos, feiras e festas, do 
tamanho que Jales merece, reconquistando a indepen-
dência orgulhosa que já tivemos um dia. 

Quem passa por ali vê uma ferida aberta que, ainda 
que seja curada, deixará uma cicatriz exposta por muito 
tempo. 

*É redator deste semanário. 

Expô Jales será de 19 a 23 de abril com entrada franca
“Serão dias de 
muita animação e 
entretenimento para 
toda a família, com 
shows ao vivo, praça de 
alimentação, parque 
de diversões e as 
emocionantes montarias 
em touros e cavalos”, 
declarou na legenda 
de uma foto com o 
cantor Gustavo Lima, o 
empresário vencedor da 
licitação para realizar a 
festa

O empresário santafessulense venceu a licitação e a sua 
empresa, a Kalli Produções Musicais, será a responsável pela 

realização da Expô Jales, novo nome da festa de peão da cidade

Kalli Produções e Eventos vence 
licitação para realizar festa do peão

A Kalli Produções e Eventos 
foi a vencedora do processo 
licitatório concluído na manhã 
da quarta-feira, dia 15 de mar-
ço, para realização de festa do 
peão no mês de abril de 2023. 
Participaram da abertura dos 
envelopes a presidente da Co-
missão de Licitação, Kelly Fer-
nandes Fuentes, os membros 
da Comissão, Adriana Carla 
Infante, Carla Fontana e Jaque-
line Landim Ferreira, o diretor 
de Turismo da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, Cultura e Turismo, 
Marcos Seixas, que representou 
o secretário Carlos Roberto Alti-
mari e o secretário de Comuni-
cação Social, Douglas Zílio.

De acordo com a presiden-
te da Comissão de Licitação, 
Kelly Fernandes Fuentes, foram 
abertos apenas os envelopes 
da empresa Kalli Produções e 
Eventos, já que a outra empresa 
que havia sido habilitada, a Bri-
to Produções, Locações e Mon-

A abertura dos envelopes foi feita pela presidente e 
membros da comissão de licitação

tagens, apresentou desistência 
na sexta-feira, dia 10, alegando 
que venceu processo licitatório 
e vai realizar um grande even-
to na cidade de Franca-SP no 
mês de maio, o que a impossi-
bilitaria realizar dois grandes 
eventos em um curto espaço 
de tempo. A empresa Brito Pro-
duções, Locações e Montagens 
apresentou, inclusive, o contra-
to �rmado para a realização do 
evento em Franca-SP.

Segundo a presidente da 
Comissão de Licitação, repre-

sentantes da empresa vence-
dora do processo licitatório 
serão convocados para apre-
sentarem ainda na tarde desta 
quarta-feira, o endereço do lo-
cal para a realização do evento 
e a data da festa, já que o edital 
estabelece que o evento deve 
ser realizado no período com-
preendido entre os dias 10 e 25 
de abril de 2023.

Informações como grade 
de shows e outras atrações da 
festa do peão devem ser divul-
gadas nos próximos dias.



Jales | 19 de Março de 2023 | A11 | Classificados | 

01 banheiro, piso cerâmico, energia 
elétrica, poço artesiano, curral, área 
formado em pastagem, totalmente 
cercada com fios de arame farpado. 
R$5.235.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondi-
nho – 11,2062 Alq. – Localizado as 
margens da Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo a área urbana, formado em 
pastagem, boas aguadas e energia 
elétrica. R$5.603.000,00.

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada 
na marginal da Rodovia Euclides da 
Cunha (SP-320). R$10.525.426,00.

 Apartamento – Centro, 02 dormi-
tórios, sala ampla, 02 banheiros, co-
zinha, lavanderia, garagem 01 vaga 
com portão eletrônico, interfone, ele-
vador, gás encanado, piso cerâmica, 
laje coberta, R$1.300,00 + IPTU + 
CONDOMÍNIO.

 Apartamento – Centro, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, 01 lavanderia, piso cerâmico, 
laje, R$800,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Aclimação, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 
01 copa/cozinha, 02 banheiros, 01 
escritório, 01 despensa, 01 lavanderia, 
área de serviço, quintal grande cimen-
tado, garagem 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje 
coberta, R$ 2.000,00 + IPTU.

 Casa – Alameda dos Ipês, 03 dor-
mitórios, sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro social, 01 lavabo, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
churrasqueira, garagem para 01 vaga, 
piso cerâmico, laje coberta. R$1.100.

 Casa – JACB, 03 dormitórios, sendo 
01 suíte, 01 sala, lavabo, 01 banheiro 
social, 01 cozinha, despensa, lavan-
deria, área de serviço, churrasqueira, 
garagem 02 vagas, interfone, portão 
elétrico, piso cerâmico, cobertura forro 
de madeira, R$950,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Novo Mundo, 03 
dormitórios, sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 banheiro social, 01 cozinha, des-
pensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, quintal 
grande, piso cerâmico, forro de madei-
ra. R$900,00 + IPTU.

 Salão Comercial novo – 161,45m² - 
Centro, 01 salão, 02 banheiros, sendo 
01 com acessibilidade, área exter-
na, piso porcelanato, laje coberta R$ 
4.500,00 + IPTU.

 Salão Comercial – 210,00 m². Jar-
dim Santo Expedito – 02 salões co-
merciais amplo e novo, banheiro, 
lavanderia e mezanino, R$2.400,00 
cada.

 Salão Comercial – 123,25m² - Cen-
tro, 03 salas, 02 banheiros, recepção, 
sala de espera, cozinha, piso ardósia 
e laje. R$1.500,00 + IPTU.

 Salão Comercial Novo – Jardim 
Arapuã – 01 salão comercial novo, ba-
nheiro, piso granito. R$800,00 + IPTU

 Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, 
R$ 650,00 + IPTU.

VENDEM-SE
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 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno – Residencial Painei-
ras I – de esquina com 240,21m² - 
R$120.000,00. 

 Terreno – Residencial Bella Vista – 
com 242m² – R$ 208.000,00.

 Terreno – Condomínio Alpha Jales 
–com 420m² – R$400.000,00.

 Terreno – Área Urbana com 
25.495,39m², localizado pró-
ximo a Caixa D’ agua (SABESP). 
R$3.910.993,00.

 Terreno – Área Urbana com 
47.140,75m² localizada na Avenida 
Lourival de Souza, anexa ao Residen-
cial Maria Gabriela - R$4.473.657,00.

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Condomínio Alpha Jales – 
03 suítes, sendo 01 com closet, todos 
com armários planejados, 01 sala 
grande, 04 banheiros, cozinha gour-
met, 01 escritório, 01 lavanderia com 
planejados, piscina aquecida, energia 
solar, poço semi - artesiano, persianas 
elétricas, 04 ares-condicionados, piso 
porcelanato, laje coberta. Área cons-
truída 260m² num terreno de 420m², 
R$1.600.000,00.

 Casa – Jardim do Bosque – 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte com guarda 
roupas embutido, cabeceira de cama 
box, banheiro social, sala ampla, 
copa cozinha com armários e fogão 
cooktop, área gourmet, despejo com 
armários, banheiro externo, lavande-
ria com armários, área fechada para 
secar roupas, garagem grande para 
02 veículos, sistema de câmeras, alar-
me e cerca elétrica, laje coberta, piso 
porcelanato, portão elétrico, interfone, 
área construída 240,24m² num terre-
no de 336,90m², R$650.000,00

 Casa – Jardim Santo Expedito - 03 
dormitórios sendo 1 suíte, 01 sala c/ 
pé direito alto 5,5 metros, 01 lavabo, 
01 banheiro social, lavanderia, des-
pejo, cozinha gourmet, garagem p/ 2 
carros, alarme, vídeo porteiro, portão 
eletrônico e interfone, cobertura laje 
(caixote) e piso porcelanato, área 
construída 176,78 m² num terreno de 
245m², R$550.000,00

 Casa – Vila Ignez - 03 dormitórios, 
01 sala, 01 copa, 01 cozinha, 01 ba-
nheiro, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 01 veículo, piso cerâ-
mica, cobertura de telhas cerâmicas 
e forro de madeira, área construída 
95,56m² num terreno de 204,00m², 
R$240.000,00.

 Chácara – Córrego da Tapera – 1,5 
alq. – Localizada a 2km da cidade 
São Francisco – Possui uma casa 
com 02 dorms., 01 sala, 01 cozinha, 
poço artesiano, represa, energia 
elétrica, área formado em pastagem, 
mil pés de limão, totalmente cercada. 
R$450.000,00. 

 Rural – Córrego do Marimbondinho 
– 5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal 
Vitório Prandi com a Rodovia Euphly 
Jalles – Próximo à área urbana, pos-
sui uma casa com 03 dorms, 01 sala, 
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço 
e caixa d’água. Localizada no 
município de Aparecida D’oeste-
-SP. Valor: 180.000. Contato: (63) 
98122-7172 ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alquei-
res, todo formado em braquiarão 
e manga (cerca de 2.000 pés), 
curvas de nível e cerca em toda 
propriedade. Localizado a 1 
km da rodovia Euphy Jales, no 
município de Aparecida D’oeste- 
SP. Valor: 130 mil por alqueire. 
Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade 
de Três Fronteiras na Rua Fernão 
Paes de Bairros, nºs 301 e 309 na 
quadra abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a 
outra no valor de 180,00 mil, uma 
casa do lado da outra. Ambas  
com metragem de 18 de frente 
e 32 a36 de fundo. Contato pelo 
telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de 
telha, com 3 quartos, 3 banheiros, 
Sala e cozinha grandes, varanda 
no fundo com churrasqueira de 
alvenaria e balcão. Portão eletrô-
nico. Contato 17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quar-
tos sendo 2 suítes, salas, duas 
varandas, churrasqueira. Na rua 
05, centro. Tratar pelo fone: (17) 
99652-9899
------------------------------------
Vendo terreno no Residencial 
Monte Líbano quitado, localiza-
do na quadra F (Lote 32). Não 

precisa ser aterrado. Valor: R$ 
67.900,00. Contato: (17) 99633-
9155.
------------------------------------ 
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 
1 suite, garagem 2 carros, laje 
coberta.R$250.000,00.Contato 
99741-6287 ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 
3 quartos, sala, coz, 2 banh, 
área lazer, laje com cobertura. 
R$350.000,00. Ronaldo 99788-
8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Esta-
dos Unidos 3 Quartos, Piscina 
Terreno de 240mts com 190 mts 
de construção, Legalizada,  R$ 
450.000,00  / F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banhei-
ros. Valor de R$ 450,00, situada 
no Jardim Pêgolo II. Tratar pelo 
fone: (17) 99660-9999, com 
Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cida-
de de Paranapuã - SP. Valor de 
R$ 35.000,00, aceita se troca em 
carro. Maiores informações pelos 
fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 380.000,00  
/ F: 98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 240mts com 190 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 480.000,00  
/ F: 9765-1052 ( Claro )
---------------------------------  1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-

DO – R$ 90.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 2. CASA – JD. DO BOSQUE – 
R$350.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 3. CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 
250.000,00 – O3 QUARTOS (O1 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS.

 4. CASA – VILA TALMA – R$ 600.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, 02 BA-
NHEIROS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA GOURMET COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, 
GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERAMICA E PORCELANA-
TO.

 5. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, VARANDA GOURMET, GARA-
GEM 02 CARROS, PORTÃO ELETRONICO.

 6. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00- 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 8. SALÃO COMERCIAL + CASA – VL. 
MARIA – R$ 2.100.000,00 – CASA COM 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 02 
AMBIENTES, COPA, COZINHA, AREA COM 
CHURRASQUEIRA, LAVABO, LAVANDERIA, 
DESPENSA, SACADAS AMPLAS, GARA-
GEM AMPLA (08 CARROS)

 9. SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BANHEI-
ROS.

 10. CASA – COHAB ROQUE VIOLA – R$ 
160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, PISO 
CERÂMICA.

 11. CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE) , 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO.

 13. CASA – ROQUE VIOLA – R$ 300.000,00 
- 03 QUATROS (01 SUITE) COM MOVEIS 
PLANEJADOS, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPEJO, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

 14. TERRENO – MONTE LIBANO – R$ 
75.000,00 – METRAGEM  8,5 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 21 METROS NAS 
LATERAIS, TOTALIZANDO 178,5 METROS 
QUADRADOS

 16. CASA – RUA 08 JARDIM MARIA PAULA 
– R$ 420.000,00 -  03 QUATROS (01 SUITE) 
,SALA, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO 
SOCIAL, DESPEJO, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA.

 17. CASA - JARDIM ESTADOS UNIDOS 
– R$ 350.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE 
COM ARMARIOS ,SALA, COZINHA PLANE-
JADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, 
GARAGEM PARA 02 CARRO, LAJE/CO-
BERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA 
PEQUENA COM CHURRASQUEIRA.

 19. CASA – JARDIM ESTADOS UNIDOS 

– R$ 750.000,00 – IMOVEL NOVO – 03 QUAR-
TOS COM MÓVEIS PLANEJADOS (01 SUI-
TE), SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
GOURMET, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
LAJE/COBETA, PISO PORCELANATO.

 20. CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
550.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 21. CASA JARDIM EUPHLY JALES – R$ 
950.000,00 – 03 QUAEROS (01 SUITE), 
ESCRITORIO, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, 02 BANHEIROS,  VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, PISCINA, DESPEJO, 
DISPENSA, LAVANDEIRA. 

 22. SÍTIO – CÓRREGO DO JATAI – R$ 
500.000,00 – 2,5 ALQUEIRES, CASA, POÇO 
ARTESIANO, PASTO, 500 METROS DO 
ALFALTO. 

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 08 
- R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, COZINHA, 
BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO (carência 
para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 – R$ 
800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 – R$ 
950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA DE SER-
VIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 – R$ 
650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 – R$ 
550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 – 
R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - R$ 
550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  13.CASA – VILA PINHEIRO – R$ 2.500,00 
MAIS IPTU - 03 SUITES COM CLOSET, 
03 SALAS, COZINHA COM ARMÁRIOS, 
LAVANDERIA, DESPEJO, GARAGEM PARA 
04 CARROS, QUINTAL.

  14.CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 + 
IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZINHA 
PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIENTES, 
LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, DES-
PENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GARAGEM 
04 CARROS.

  15.CASA – JARDIM RODRIGUES – IMO-
VEL NOVO- R$ 1.200,00 + IPTU – 02 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 02 
CARROS.

VENDE-SE

ALUGA-SE

CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus 
novos, 143.000km, R$ 39.000,00 
- Tratar com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, 
cor preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou 
troco, completo. Tratar pelo fone: 
(17) 99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, 
cor vinho, 4 portas, trava elétrica, 
gasolina. IPVA 2015 pago. Tratar 
com Adriana pelo tel. 17- 99702 
9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, bran-
ca, 1,4 fire flex, DH, alarme, tra-
va, som cd player, R$ 19.000,00 
tratar com João (17) 99646-7327 
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavan-
deria e passar roupas. Interessa-
dos procurar Vilma no endereço:  
Rua Embu, 1968, Cohab Roque 
Viola. Fone de contato: (17)  
99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 

fabricação. Medidas 0,55 cm larg. 
x 0,94 cm comp. x 0,92 de alt. 
Usada e em ótimo estado. Valor 
de R$ 450,00. Interessados ligar 
no (17) 981723486, falar com 
Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos 
de fabricação. Medindo 1,40 
x 2,00 na cor preta com nuan-
ces marrons, usada e em ótimo 
estado de conservação. Valor R$ 
900,00. Interessados ligar no (17) 
981723486, falar com Elaine
------------------------------------
-----------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto 
de menor valor. Falar com Fábio: 
(17) 99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan 
esporte, 2006, vermelha, partida 
elétrica, jogo de rodas, freio a 
disco e 2 pneus novos, documen-
tação ok. Fone 99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, 
ano 2008, Azul -  (17) 99722-4536

AULA PARTICULAR DE PORTUGUÊS E 
REDAÇÃO EM DOMICÍLIO. 

INTERESSADOS PELO 
FONE: (17) 99769-3157
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A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Usuários da ESF do Jardim Paraíso serão atendidos na 
ESF Honório Amadeu para reforma da unidade de saúde

A Prefeitura de Jales vai ini-
ciar nos próximos dias uma 
grande obra de reforma e ade-
quações na ESF (Estratégia de 
Saúde da Família) Francisco Xa-
vier Rego, no Jardim Paraíso, e 
para isso, a partir da segunda-
-feira, dia 20 de março, pacien-
tes e usuários passarão a ser 
atendidos no antigo Covidário, 
ao lado da ESF Honório Ama-
deu, na Avenida da Integração, 
nas proximidades do SAMU.

Para garantir melhorias 
nos atendimentos, segurança, 
conforto e acolhimento aos 
pacientes, a Prefeitura de Jales, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, iniciou no mês 
de setembro do ano passado 
o projeto de reforma de todas 
as unidades básicas de saúde 
do município. A ESF Dr. Luis 
Ernesto Sandi Mori, localizada 
no bairro Jacb, foi a primeira 
a receber melhorias em sua 
estrutura.

Depois da unidade do Jacb 
foram reformadas as unidades 
do Roque Viola, Municipal, 
Arapuã, São Jorge, Rural e está 
em fase de conclusão a unida-
de do Jardim Oiti, que deverá 
retomar o atendimento nos 
próximos dias.  As ESFs foram 
contempladas com pintura 
interna e externa, reparos nos 
telhados para corrigir proble-
mas de infiltração, melhorias 
dos sistemas elétricos e hidráu-
licos, manutenção e reparos no 
piso interno (nas unidades em 
que a melhoria é necessária) e 
pintura de calçadas (quando 
necessário), entre outras me-
lhorias.

De acordo com a equipe da 
Secretaria de Obras da Prefei-
tura “na ESF Francisco Xavier 
Rego”, mais conhecida como 
unidade de saúde do Paraíso, 
a partir da próxima semana, 
uma parte da obra será fecha-
da por tapume com portão de 
acesso para fechar o canteiro 

de obras. A calçada será de-
molida para dar lugar a uma 
nova, mais acessível. O alam-
brado na lateral será retirado 
e substituído por um muro, 
enquanto o alambrado da fren-
te será substituído por gradil 
e um novo portão de acesso 
será instalado. O calçamento 
interno da frente e lateral será 
demolido, juntamente com os 
bancos instalados. No fundo 
da edificação, uma rampa de 
acesso receberá corrimão. Será 
construída uma nova estrutura 
para abrigar o novo padrão 
de energia elétrica e água, in-
cluindo as caixas de inspeção 
e o apoio do novo poste de 
concreto. No prédio principal, 
o telhado será trocado e um 
novo reservatório de água será 
instalado. As paredes internas 
e externas, janelas, portas e 
teto serão pintados. A cober-
tura existente que dá aces-
so à unidade será demolida e 
substituída por uma nova, que 

A ESF Francisco Xavier Rego passará por reformas a partir da próxima semana e os pacientes 
serão atendidos na ESF Honório Amadeu, ao lado do antigo Pronto Socorro, onde já 

funcionou o Covidário

irá até o portão da unidade. A 
porta de entrada também será 
substituída”.

De acordo com a secretária 
de Saúde, Nilva Gomes Rodri-
gues de Souza, que esteve no 
local na manhã da sexta-feira, 
17, por conta do período de 
reformas, alguns transtornos 
podem acontecer, no entanto, 

a população não deixará de ser 
atendida. “Para não prejudicar-
mos os atendimentos, a partir 
da próxima segunda-feira, 20, 
os pacientes e usuários dessa 
unidade do Jardim Paraíso se-
rão atendidos na ESF Honório 
Amadeu, ao lado do antigo 
Pronto Socorro, onde já fun-
cionou o Covidário. Pedimos 
a compreensão da popula-
ção que vai ter um espaço de 
atendimento mais acolhedor 
e seguro”.

O prefeito Luís Henrique 
ressaltou que “esta será a oita-
va unidade de saúde a passar 
por reformas no município, 

desde que iniciamos esse pro-
jeto, em setembro do ano pas-
sado, uma ação inédita em 
nossa cidade. Também será 
iniciada a construção de duas 
novas unidades de saúde em 
Jales, amplas e modernas, uma 
no Jardim Oiti e outra no Jar-
dim São Gabriel para atender 
a população daquelas regiões, 
inclusive já iniciamos a cons-
trução no São Gabriel, tudo 
isso para garantir mais con-
forto, agilidade, acolhimento 
e humanização nos atendi-
mentos, sempre pensando na 
saúde, bem-estar e qualidade 
de vida dos jalesenses”.

Santa Casa de Jales recebe 
representantes da Universidade Brasil

Na úl t ima quar ta- fe i ra 
(15) o provedor Carlos Toshi-
ro Sakashita, o vice-prove-
dor, Edson Roberto da Silva 
e o gerente administrativo 
Rafael Carnaz recepciona-
ram, junto aos colaborado-
res das áreas envolvidas, os 
representantes da Univer-
sidade Brasil,  Felipe Srello, 
Luana Florentina, Luiz Pon-
tel de Souza e Luiz Henrique 
Miotto que vieram conhecer 
a  inst i tuição em busca de 
novas parcerias. 

D u ra nte  a  v i s i t a  o s  re -
presentantes da universi -
d a d e  v i s i t a ra m  a s  u n i d a -
des do hospital e elogiaram 
os  ser v iços  e  a  qu a l id ad e 
p re s t a d a  a o s  p a c i e nte s  e 
colaboradores. O provedor, 
Carlos Toshiro ressaltou que 
é de extrema impor tância 
receber representantes de 
universidades para conhe -
cer  a  S anta  Casa  de  Ja les , 
p o i s  re fo rç a  a  q u a l i d a d e 
n o s  s e r v i ço s  p re s t a d o s  e 
a  p o s s i b i l i d a d e  d e  n ova s 
parcerias. 

Os representantes da Santa Casa de Jales junto aos 
visitantes da Universidade Brasil
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O grupo de Ciclistas “Pedala Jales” realizou o 1º Bike Porcada Solidário, no 
último domingo, 12 de março, em prol da Apae de Jales. O mega evento 
reuniu mais de 380 ciclistas e 150 acompanhantes de 25 cidades da nossa 
região.  A concentração foi as 6h30 com café da manhã, em seguida os 
participantes fizeram um percurso MTB de 20 Km e 40 Km.  Logo após o 
trajeto, os participantes foram recebidos com um delicioso almoço no salão 
da Apae, regado a porco no tacho, feijão gordo, farofa, vinagrete e arroz. 
A cobertura do evento foi da Rádio Jovem Pan de Santa Fé do Sul, e também 
teve a colaboração de vários patrocinadores que ajudaram para o sucesso 
do 1º Pedal. Os organizadores ficaram super felizes com o resultado do 
evento.  A renda de mais de R$ 30.000,00 será revertida para a Apae de 
Jales.

A Veterinária Capela uma loja completa em artigos de pets, 
rações, remédios, vacinas em geral e banho e tosa, realizará no 
próximo sábado, 25 de março, um evento especial durante todo o 
dia da Special Dog e Special Pets . Os clientes estarão recebendo 
amostras grátis, e na compra de qualquer produto da Special Dog, 
ganhará também um brinde. Os proprietários, o veterinário Lucas 
Evandro Capila e sua esposa Thainá Aparecida Moretti Capila 
esperam à todos com um delicioso café da manhã, na Rua Nova 
York. Vale a pena conferir!

1º Bike Porcada Solidário supera 
expectativas dos organizadores

Evento Special Dog na Veterinária 
Capela, no dia 25 março

Os ciclistas 昀椀zeram percursos de 20 e 40 kms

O  grupo de ciclistas “Pedala Jales”, organizadores do 
1º Bike Porcada Solidário

Os participantes foram recepcionados com almoço no salão de festas da Apae

Caravana de Perreira Barreto com mais integrantes  no evento

Galera animada nos cinco pontos de apoio do evento
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Com a Atividade de Extensão, o Projeto Integrador 
e Interdisciplinar “UNIJALES na Comunidade”, 
aplicado ao curso de Estética e Cosmética do 
Centro Universitário de Jales transformou o dia das 
munícipes de Aspásia no mês da mulher.
Supervisionadas pelo Prof. Esp. Marcos Sanches 
Rodrigues, as alunas desempenharam trabalhos 
que proporcionaram ótimos momentos para as 
mulheres na “Tarde de Autoestima”, com sessões de 
SPA facial. A ação, realizada no CRAS de Aspásia 
trouxe grande interação entre as estudantes e a co-
munidade; uma troca de experiências que fará toda 
a diferença na formação das futuras esteticistas e 
cosmetólogas.
Levá-las para participar de eventos que proporcio-
nam esta interação auxilia na postura profissional, 
no cuidado maior do que elas já possuem dentro 
do laboratório do Centro Universitário e mostra, de 
forma eficiente, a plena prática da estética. É algo 
que fará parte da rotina das alunas após a finaliza-
ção do curso. O cuidado, o diálogo e a vivência da 
atividade laboral em outros espaços são demasia-
damente importantes para uma formação completa.

Projeto “UNIJALES na Comunidade” leva 
momento de beleza para moradoras de Aspásia

Discentes de Estética e Cosmética realizando procedimentos por meio do Projeto Integrador e 
Disciplinar

As alunas foram supervisionadas pelo professor Marcos Sanches Rodrigues Atividades foram realizadas no CRAS de Aspásia
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João Rafael Rodrigues curtiu com a amiga Nicole Bahls o showzão do Coldplay
Altair Pu昀昀 e Denise Gimenez desfrutaram 
do Araçatuba Plaza Hotel em show do Ney 

Matogrosso

Josy do Carmo e o namorado Tuim Junqueira marcaram presença 
na Festa do Peão de Paranapuã

Marina Castilho e a prima Maria Fernanda Castilho também foram 
a São Paulo para curtir o show do Coldplay

Handrea Marçal e a irmã Marcela aproveitaram o 昀椀nal de semana 
na Festa de Paranapuã

Juliana Balbi tietou o cantor Fábio Junior durante show em 
Votuporanga
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PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

O pequeno Joaquim Santos Assunção apagou sua primeira velinha 
do bolo, no último sábado, 11 de março. A comemoração foi ao lado 
dos papais, o secretário municipal de governo da Prefeitura de Jales, 
Wellington Lima Assunção e da diretora de planejamento urbano da 
secretaria de obras da Prefeitura de Jales, Bianca dos Santos Garcia 
Assunção, familiares e amiguinhos. Na ocasião, a mamãe Bianca fez 
uma linda homenagem para o tão desejado filho Joaquim.

A empresária Andreia Aredes da Bem-Me Quero Esmalteria e as cola-
boradoras Mirela Feriani e Marcela Gonçalves, participaram de um 
Workshop de penteados e tendências para noivas 2023, promovido 
pelas Lojas Lívia e Taiff Brasil. O evento aconteceu na cidade de São 
José do Rio Preto, no auditório das Lojas Lívia, no último dia 12 de 
março, das 9h às 17hs, e foi ministrado pela renomada Sonia Lopes, 
referência nacional em penteados. 

1 aninho de Joaquim Santos Assunção

Workshop de penteados e tendências para noivas 2023

Mirela Feriani (Bem-Me Quero), Sonia Lopes (referência nacional em penteados), 
Andreia Aredes (Bem-Me Quero) e Marcela Gonçalves (Bem-Me Quero) Andreia Aredes foi conferir de perto as novas tendências para noivas 

Joaquim apaga sua primeira velinha do bolo com uma linda festa

O parabéns para você com os papais Bianca e Wellington

Joaquim com a família da avó materna, Jocelia Cabrini

Família paterna do aniversariante Joaquim

Joaquim ao lado dos papais, junto a família paterna de Bianca

Fotos: José Henrique Fotógrafo


